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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Deputados apoiam reaproveitamento 
de funcionários demitidos da Chesf

Os 65 anos de fundação do Imip também foram lembrados no plenário da Alepe

Na reunião plenária 
de ontem, parla-
mentares da Alepe 

manifestaram apoio ao apro-
veitamento, em órgãos e em-
presas do Governo Federal, 
dos trabalhadores do sistema 
Chesf/Eletrobras que foram 
demitidos após a privatiza-
ção da empresa.

O aproveitamento da 
mão de obra especializa-
da das empresas públicas 
do setor elétrico está pre-
visto no Projeto de Lei nº 
1.791/2019. A proposta já 
foi aprovada na Câmara dos 
Deputados e tramita atual-
mente no Senado Federal.

Em seu pronunciamento, 
o deputado João Paulo (PT) 
lamentou a privatização do 

sistema na Chesf/Eletro-
bras e pediu que o Senado 
Federal aprove o Projeto nº 
1.791/2019. Ele afirmou que 
desde o governo de Bolso-
naro houve um sucateamen-
to da empresa por meio de 
demissões em massa, com 
cerca de 3.600 servidores 
desligados sem justa causa.

Proposta 
que prevê 
aproveitamento 
de trabalhadores 
demitidos tramita 
no Congresso 
Nacional
João Paulo também 

denunciou  que, além das 
demissões, houve transfe-
rências compulsórias e um 
ambiente de desvalorização 
do servidor.

“Em Pernambuco, o Sin-
dicato dos Urbanitários tem 
sido uma voz firme contra 
esses abusos. É importan-
te destacar o protagonismo 
da categoria, que tem mo-
bilizado trabalhadores da 
Chesf, acionado a Justiça e 
articulado com parlamenta-
res para garantir o mínimo 
de respeito aos direitos dos 
trabalhadores.”

Também se solidarizaram 
pela causa da privatização da 
Chesf/Eletrobras os depu-
tados Dani Portela (PSOL), 
Socorro Pimentel (União) e 

trimônio da nossa gente”, 
afirmou a parlamentar.

Os 65 anos do IMIP tam-
bém foram homenageados 
pelo deputado Waldemar 
Borges, que destacou a con-
tribuição da entidade para a 
saúde e a pesquisa científica 
no Brasil e em Pernambuco.

Socorro Pimentel tam-
bém se solidarizou com o 
caso de Yana Luiza, vítima 
de um ato de feminicídio co-
metido pelo próprio compa-
nheiro em 2013. O caso será 
julgado pela primeira vez 
neste dia 12 de junho. A par-
lamentar afirmou que estará 
atenta e cobrará justiça por 
Yana e todas as mulheres.

HOMENAGEM – Para Socorro Pimentel, “o Imip é 
orgulho de Pernambuco, exemplo para o Brasil”

APOIO – Waldemar Borges também se solidarizou com 
os funcionários do sistema Chesf/Eletrobras

VALORIZAÇÃO – João Paulo defende que os 
trabalhadores demitidos da Chesf sejam reaproveitados
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Waldemar Borges (PSB).
Dani Portela enalteceu a 

proposta de aproveitamento 
dos trabalhadores das em-
presas privatizadas. Para a 
parlamentar, o projeto re-
conhece o valor do servidor 
público do setor elétrico bra-
sileiro e impede que a priva-
tização seja acompanhada 
por uma onda de demissões 
em massa e violações de di-
reitos conquistados.

“Esse PL seria um ato 
de justiça e dedicação por 
servidores que dedicaram 
a sua vida inteira ao servi-
ço público da Chesf e que 
construíram um dos siste-
mas elétricos mais robustos 
do mundo, isso é fruto de 
trabalho”, enalteceu.

IMIP
A deputada Socorro Pi-

mentel homenageou os 65 
anos do Instituto de Medi-
cina Integral Professor Fer-
nando Figueira (Imip). Ela 
destacou a atuação da ins-
tituição filantrópica no Sis-
tema Único de Saúde, com 
quase 1 milhão de atendi-
mentos ambulatoriais e mais 
de 450 transplantes apenas 
em 2024.

“Hoje, celebramos 65 
anos de uma obra coletiva, 
construída com o suor e o 
coração de profissionais, 
voluntários e de um povo 
que acredita que saúde é di-
reito, não privilégio. O Imip 
é orgulho de Pernambuco, 
exemplo para o Brasil e pa-
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GANHE O MUNDO
O deputado Waldemar 

Borges repercutiu proble-
mas com adolescentes en-
viados ao Chile, por meio 
do Programa Ganhe o Mun-
do, do Governo do Estado. 
O parlamentar disse que 
foi procurado por duas ado-
lescentes que denunciaram 
abusos vividos no país e que 
precisaram ser repatriadas.

Falhas no 
Programa 
Ganhe o 
Mundo, do 
Governo 
do Estado, 
receberam 
críticas na 
Alepe

Borges relatou que uma 
das estudantes voltou antes 
do fim do intercâmbio após 
ter uma crise de ansiedade 
quando passava por um tú-
nel na cidade de Santiago. 
A outra adolescente afirmou 

ção de liderança, Waldemar 
Borges questionou a fiscali-
zação realizada pela Funda-
ção do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Pernambuco 
(Fundarpe) de ações finan-
ciadas por uma emenda par-
lamentar indicada por ele. Os 
recursos foram recebidos pe-
la Obra de Defesa da Infância 
Pobre (ODIP), de Gravatá, 
entidade voltada para a pro-
teção e defesa dos direitos da 
criança e do adolescente em 

situação de risco.
Ele cobrou da Fundarpe 

que fiscalize também o en-
vio das emendas parlamen-
tares de todos os deputados, 
como também os valores 
que serão destinados à pro-
moção das festividades juni-
nas do estado.

CASO MIGUEL
Ainda em seu discurso, 

Dani Portela parabenizou 
a aprovação do trabalho de 

conclusão (TCC), no curso 
de Direito, da servidora da 
Alepe Mirtes Renata, que 
trabalha em seu gabinete.

A ex-empregada domés-
tica é mãe do menino Mi-
guel, que morreu há cinco 
anos, da queda de um prédio 
na Região Metropolitana do 
Recife. Com o tema “Da Es-
cravidão Contemporânea”, 
o trabalho foi aprovado com 
nota máxima.

A parlamentar frisou 
que a morte de Miguel foi o 
principal combustível para 
que Mirtes Renata come-
çasse uma nova  jornada em 
busca de justiça. “Hoje eu 
queria uma salva de palmas 
a uma mulher, ex-trabalha-
dora doméstica, hoje servi-
dora desta Casa, e a gente se 
somasse à voz de Mirtes pe-
dindo justiça por Miguel”, 
evidenciou.

ELEIÇÕES DO PT
Ao retornar à tribuna no 

tempo dedicado à Comuni-
cação de Lideranças, João 
Paulo comentou o proces-
so eleitoral do Partido dos 
Trabalhadores. Marcada 
para 6 de julho, mesmo dia 
da executiva nacional e dos 
diretórios municipais, a 
votação para a presidência 

do partido em Pernambuco 
está sendo disputada por 
dois candidatos: o deputa-
do federal Carlos Veras e 
o ex-deputado federal Fer-
nando Ferro.

Eleições dos 
diretórios do 
PT, marcadas 
para 6 de 
julho, também 
repercutiram 
no plenário

João Paulo apresentou 
uma breve biografia de cada 
um deles, destacando “o ní-
vel dos currículos”. Ele tam-
bém apresentou a agenda de 
debates entre os candidatos, 
com atividades previstas 
no Recife (17/06), Carua-
ru (18/06), Serra Talhada 
(19/06), Petrolina (02/07) e 
Palmares (03/07). “O PT é o 
único partido que tem elei-
ção direta para suas instân-
cias”, salientou. “O debate 
político é fundamental para 
a elevação da consciência 
dos nossos militantes e da 
sociedade.”

Continuação da página 1

JUSTIÇA – Dani Portela elogiou a luta de Mirtes Renata após a morte do seu filho Miguel
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ter sido acusada de ter um 
comportamento inadequado, 
mesmo depois de mostrar, 
através de vídeos, bom com-
portamento e companheiris-
mo com amigos chilenos.

“Isso me preocupa por-
que aponta um despreparo 
das pessoas que deveriam 
ter maturidade, conhe-
cimento, para lidar com 
situações como essas”, 
lamentou.

No tempo de comunica-

Reconhecimento

A Alepe realizou, na terça (10), reunião solene para a entrega do Título de Cidadão 
de Pernambuco ao secretário estadual de Planejamento, Gestão e Desenvolvi-
mento Regional (Seplag), Fabrício Marques Santos. A homenagem foi proposta 

pelo deputado Jarbas Filho (MDB), em reconhecimento à contribuição do economista 
alagoano para o desenvolvimento do estado. O parlamentar destacou o compromisso de 
Fabrício Marques com políticas públicas voltadas ao crescimento regional e à melhoria 
da gestão estadual. “O título não é apenas uma formalidade, é um reconhecimento da 
Assembleia Legislativa e do povo pernambucano a um servidor público que abraçou 
nossa terra como sua”, frisou. A cerimônia foi presidida pela deputada Débora Almeida 
(PSDB). “É uma alegria muito grande contar com sua força, competência e amor. Você 
já se tornou realmente um pernambucano por tudo que vem fazendo em nosso estado”, 
afirmou. O evento foi prestigiado pelos deputados Antônio Moraes (PP) e Joãozinho Te-
nório (PRD), entre outras autoridades, familiares e amigos do secretário. Com 18 anos 
de dedicação à vida pública, Fabrício Marques já foi secretário de Planejamento de Ala-
goas e presidiu o Conselho Nacional de Secretários de Estado da Administração. No dis-
curso de agradecimento, ele enalteceu a equipe da Seplag. “É um time muito qualificado, 
com um modelo de trabalho e um espírito de convivência que me alegra muito”, disse.

Secretário Fabrício Marques recebe 
título de cidadão pernambucano
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Associações denunciam falta 
de medicamentos para pessoas 
com autismo em Pernambuco

Usuários e familiares de 
pacientes cobraram 

mais eficiência ao 
Governo do Estado

PARTICIPAÇÃO - Audiência pública realizada na Alepe contou com representantes 
do Governo do Estado e de várias associações de pacientes

 FOTOS: ANJU MONTEIRO

Dificuldades enfrenta-
das pela população 
com neurodivergên-

cia para ter acesso a medica-
ções essenciais distribuídas 
pelo Governo do Estado, 
por meio da Farmácia de 
Pernambuco, motivaram a 
realização de uma audiên-
cia pública ontem na Ale-
pe. O encontro, realizado 
de forma conjunta pelas 
comissões de Desenvolvi-
mento Econômico, Saúde e 
Defesa da Pessoa com Defi-
ciência da Casa, contou com 
a participação de diversas 
associações.

Segundo relatos de usu-
ários e familiares de pa-
cientes, alguns remédios, 
a exemplo da risperidona, 
não são encontrados em 
vários centros estaduais de 
distribuição. O medicamen-
to é usado principalmente 
por pacientes com trans-
torno do espectro autista 
(TEA) para contenção de 
crises. Conforme os de-
poimentos, os desafios são 
ainda maiores para pessoas 
que moram no interior do 
Estado, já que grande par-
te das unidades da Farmá-
cia de Pernambuco está na 
Região Metropolitana do 
Recife.

DENÚNCIAS
Coordenadora-geral da 

associação Mobiliza-TEAPE, 
Pollyana Fittipaldi informou 
que há localidades em que 
as medicações não chegam 
há três meses. “O que eu es-
tou pedindo é que o Estado 
faça o que ele tem que fazer, 
que ele chegue onde tem que 
chegar. E não é porque uma 
cidade é pequena, com uma 
população pequena, que ela 
não é importante. A gente 
tem que lembrar que o so-
frimento que acontece na 
capital acontece também no 
interior”, argumentou.

A presidente da Associa-
ção dos Autistas de Carpina, 
Adriana Campelo, denun-
ciou as dificuldades encon-
tradas no município da Mata 
Norte. “A gente tem que se 
deslocar de Carpina para 
Limoeiro (Agreste Seten-
trional). E já vai fazer quase 
dois meses que está faltando 
essa medicação lá. Muitas 
dessas mães, às vezes, só 
recebem o recurso do BPC 
(Benefício de Prestação 
Continuada)”, lamentou ela, 
que também é mãe de uma 
pessoa neurodivergente.

Advogado de pessoas 
atípicas, Márcio Marconi 
ressaltou que, ao não forne-

Estado, o gestor afirmou que 
a medicação está disponí-
vel. Batista salientou ainda 
que, caso haja dificuldade 
de acesso ao medicamen-
to, as famílias têm a opção 
de solicitá-lo para entrega 
em domicílio, em qualquer 
local de Pernambuco, por 
meio do programa Remédio 
em Casa.

PONDERAÇÕES
Presidente da Comissão 

de Desenvolvimento Econô-
mico da Alepe, o deputado 
Mário Ricardo (Republi-
canos) frisou que o Estado 
precisa “mostrar capacidade 
de gestão, fazendo com que 
os medicamentos cheguem 
aos pernambucanos”. “É 
inadmissível, nos tempos de 
hoje, onde você tem delivery 

para tudo, fazer com que as 
pessoas se desloquem de um 
município até uma regional. 
Já são muitas as dificuldades 
que as famílias atípicas se 
deparam”, externou.

Um dos idealizadores 
para que a Casa criasse a 
Comissão de Defesa da 
Pessoa com Deficiência e 
Atipicidades, o deputado 
Pastor Cleiton Collins (PP) 
reconheceu os esforços da 
gestão estadual. Ele se colo-
cou à disposição para ajudar 
as pessoas neurodivergen-
tes. “Se for preciso, faremos 
quantas audiências forem 
necessárias. Estamos aqui 
para isso. As mães atípicas, 
que vivem na pele esse so-
frimento, merecem atenção. 
Se for o caso, vamos procu-
rar também o Ministério da 
Saúde.” 

A deputada Socorro Pi-
mentel (União), que integra 
a Comissão de Saúde e é 
líder do governo na Casa, 
informou que “a burocra-
cia não deve ser e não será 
impedimento para que essas 
famílias tenham a dignidade 
e a qualidade de vida que 
merecem”. “Todas as ne-
cessidades e as demandas 
que vocês colocaram aqui 
serão levadas à secretária 
de Saúde, Zilda Cavalcanti, 
que tem demonstrado muita 
transparência e muita dedi-
cação para resolver os pro-
blemas”, observou.

Também esteve presente 
no debate o presidente do 
colegiado de Saúde, deputa-
do Sileno Guedes (PSB).

CRÍTICA – Mário Ricardo afirmou que o Estado tem que 
melhorar o fornecimento de remédios

DEFESA – Pastor Cleiton Collins reconheceu os 
esforços do Governo Estadual para atender pacientes

GOVERNO – Socorro Pimentel se comprometeu a levar 
as demandas para a secretária de Saúde

cer medicações a essas famí-
lias, Pernambuco descumpre 
o artigo 196 da Constituição 
Federal e o 159 da Carta 
Magna estadual. Conforme 
disse, eles “estabelecem a 
saúde como direito de todos 
e dever do Estado”. “O Po-
der Executivo tem o dever 
de prover os medicamentos. 
É o que rezam as normas das 
cartas constitucionais e as 
legislações internacionais”, 
pontuou.

ESCLARECIMENTOS
Representando o Gover-

no do Estado, o diretor-geral 
de Assistência Farmacêu-
tica, Jean Batista, explicou 
que a administração pública 
segue à risca o que é deter-
minado por lei. Segundo ar-
gumentou, a aquisição e dis-

tribuição de medicações no 
País é feita de acordo com 
as responsabilidades de ca-
da ente — federal, estadual 
e municipal. Portanto, nem 
todos os remédios serão ou 
poderão ser fornecidos pela 
gestão pernambucana.

“A dificuldade da aquisi-
ção do medicamento no País 
é uma realidade. Se abrir, 
nesse exato momento, qual-
quer site, vamos ver que há 
desabastecimento no Brasil, 
do Acre ao Rio Grande do 
Sul. E não é porque os ges-
tores não querem comprar 
a medicação. É, na maioria 
das vezes, porque não con-
seguem, em virtude da buro-
cracia”, enfatizou.

Com relação à risperi-
dona, que integra a lista de 
substâncias fornecidas pelo 
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ATO Nº 472/2025 
 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são 
conferidas pelo inciso XV, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 000576/2025, do 
Gabinete do Deputada Débora Almeida, 
RESOLVE: exonerar MOSHE DAYAN FERNANDES DE CARVALHO do cargo em comissão ASSESSOR ESPECIAL - PL-ASC 
daquele Gabinete Parlamentar, a partir do dia 10 de Junho de 2025, nos termos da Lei nº 10.568/91, com as alterações que lhe 
foram dadas pelas Leis nºs 11.614/98, 11.758/00, 12.347/03, 15.571/15, 17.541/21, 18.150, de 25 de abril de 2023 e 18.355, 
de 23 de outubro de 2023. 
 

Sala Torres Galvão, 11 de Junho de 2025 
 

Deputado Álvaro Porto 
Presidente 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

COMISSÃO ESPECIAL DE CELEBRAÇÃO DO BICENTENÁRIO 
DA POLÍCIA MILITAR DE PERNAMBUCO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 
Convoco, nos termos do Art. 142, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: CORONEL ALBERTO 
FEITOSA (PL), ERIBERTO FILHO (PSB), FABRIZIO FERRAZ (SOLIDARIEDADE), JOEL DA HARPA (PL), membros titulares 
e os suplentes: ABIMAEL SANTOS (PL), JOÃO PAULO (PT), DELEGADA GLEIDE ÂNGELO (PSB), PASTOR JÚNIOR 
TÉRCIO (PP) e RENATO ANTUNES (PL), para comparecerem à Reunião da Comissão Especial de Celebração do 
Bicentenário da Polícia Militar de Pernambuco, que será realizada no dia 18 de junho de 2025 (quarta-feira), às 11:00h (onze 
horas), na Sala 305 da Superintendência Geral, 3º andar, localizada no Edifício Senador Nilo Coelho, Rua da União, s/n, Boa 
Vista - Recife/PE.   
 

Recife, 11 de junho de 2025. 
 

Antônio Moraes 
Deputado Estadual 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ATA DA SEXAGÉSIMA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA  
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA EM 10 DE JUNHO DE 2025. 
 
PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO RODRIGO FARIAS 
 
A`S 14:30 HORAS DE 10 DE JUNHO DE 2025, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO 
EDIFÍCIO GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, OS DEPUTADOS ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; 
AGLAILSON VICTOR; ÁLVARO PORTO; ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; CLAUDIANO MARTINS FILHO; 
CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; 
DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; FABRIZIO FERRAZ; FRANCISMAR PONTES; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS 
RÉGIS; JARBAS FILHO; JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; 
JUNIOR MATUTO; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; 
RODRIGO FARIAS; ROMERO ALBUQUERQUE; ROSA AMORIM; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO 
PIMENTEL; WALDEMAR BORGES E WANDERSON FLORÊNCIO (38 PRESENTES). JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS 
DEPUTADOS CAYO ALBINO; DANNILO GODOY; FRANCE HACKER; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JEFERSON 
TIMÓTEO; JOEL DA HARPA; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO E ROMERO SALES 
FILHO. LICENCIADOS OS DEPUTADOS ERIBERTO FILHO E KAIO MANIÇOBA, CONFORME O ART. 11, INCISO I DA 

CONSTITUIÇÃO ESTADUAL; E WILLIAM BRIGIDO, EM VIRTUDE DO ATO Nº 450/2025. O DEPUTADO RODRIGO FARIAS 
ABRE A REUNIÃO E DESIGNA OS DEPUTADOS CLAUDIANO MARTINS FILHO E JOAOZINHO TENÓRIO PARA PRIMEIRA 
E SEGUNDA SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS DO DIA 09 DE JUNHO DO 
CORRENTE ANO SÃO LIDAS, SUBMETIDAS À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADAS E ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. 
O EXPEDIENTE É LIDO E ENVIADO À PUBLICAÇÃO. É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO WALDEMAR BORGES, 
QUE REGISTRA A PRESENÇA DA ONG GERAÇÃO CULTURA, DO MUNICÍPIO DE POMBOS E LAGOA DE ITAENGA. INICIA 
O PEQUENO EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO PAULO, QUE DISCURSA 
SOBRE AS ELEIÇÕES DE 2026 E COMENTA A POSSIBILIDADE DE UM PALANQUE DUPLO DO PRESIDENTE LULA EM 
PERNAMBUCO, CONTANDO COM O APOIO DA GOVERNADORA RAQUEL LYRA E DO PREFEITO JOÃO CAMPOS. O 
DEPUTADO ALEGA QUE, PARA ENFRENTAR A EXTREMA-DIREITA NA ELEIÇÃO PRESIDENCIAL DE 2026, É PRECISO 
EXPANDIR ALIANÇAS E MOBILIZAR AS FORÇAS POLÍTICAS. O PRESIDENTE INFORMA QUE, CONFORME ACORDO DE 
LIDERANÇAS, SERÁ SUSPENSO O PEQUENO EXPEDIENTE PARA A VOTAÇÃO DAS ORDENS DO DIA. O PEQUENO 
EXPEDIENTE SERÁ RETOMADO APÓS A ORDEM DO DIA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA SUBSEQUENTE. INICIA A 
ORDEM DO DIA. ANUNCIADA A PRIMEIRA DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2991/2025. NÃO 
HAVENDO QUEM QUEIRA DISCUTIR, O PRESIDENTE A ENCERRA E INFORMA QUE A VOTAÇÃO OBEDECERÁ AO 
PROCESSO NOMINAL, ISTO FEITO, VOTAM “SIM” OS DEPUTADOS: ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; ÁLVARO 
PORTO; ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI 
PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; FABRIZIO FERRAZ; FRANCISMAR 
PONTES; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; 
JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; RENATO ANTUNES; 
ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; ROMERO ALBUQUERQUE; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO 
PIMENTEL; WALDEMAR BORGES E WANDERSON FLORÊNCIO (32 VOTOS) E DEIXAM DE VOTAR OS DEPUTADOS: 
AGLAILSON VICTOR; CAYO ALBINO; DANNILO GODOY; DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; FRANCE HACKER; GILMAR 
JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS FILHO; JEFERSON TIMÓTEO; JOEL DA HARPA; JUNIOR MATUTO; PASTOR 
CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; ROMERO SALES FILHO; ROSA AMORIM E WILLIAM BRIGIDO (17 
PARLAMENTARES), SENDO APROVADO EM PRIMEIRA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2991/2025. 
ANUNCIADA A PRIMEIRA DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2992/2025. NÃO HAVENDO QUEM 
QUEIRA DISCUTIR, O PRESIDENTE A ENCERRA E INFORMA QUE A VOTAÇÃO OBEDECERÁ AO PROCESSO NOMINAL, 
ISTO FEITO, VOTAM “SIM” OS DEPUTADOS: ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; ÁLVARO PORTO; ANTONIO COELHO; 
ANTONIO MORAES; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; 
DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; FABRIZIO FERRAZ; FRANCISMAR PONTES; HENRIQUE QUEIROZ 
FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; 
JUNIOR MATUTO; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; 
RODRIGO FARIAS; ROSA AMORIM; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES 
E WANDERSON FLORÊNCIO (33 VOTOS) E DEIXAM DE VOTAR OS DEPUTADOS: AGLAILSON VICTOR; CAYO ALBINO; 
DANNILO GODOY; DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; FRANCE HACKER; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; 
JARBAS FILHO; JEFERSON TIMÓTEO; JOEL DA HARPA; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 
ROMERO ALBUQUERQUE; ROMERO SALES FILHO E WILLIAM BRIGIDO (16 PARLAMENTARES), SENDO APROVADO EM 
PRIMEIRA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2992/2025. ANUNCIADA A PRIMEIRA DISCUSSÃO DO 
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2993/2025. NÃO HAVENDO QUEM QUEIRA DISCUTIR, O PRESIDENTE A 
ENCERRA E INFORMA QUE A VOTAÇÃO OBEDECERÁ AO PROCESSO NOMINAL, ISTO FEITO, VOTAM “SIM” OS 
DEPUTADOS: ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; ÁLVARO PORTO; ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; 
CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE 
ÂNGELO; DIOGO MORAES; FABRIZIO FERRAZ; FRANCISMAR PONTES; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; 
JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; JUNIOR MATUTO; 
LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; 
ROSA AMORIM; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES E WANDERSON 
FLORÊNCIO (33 VOTOS) E DEIXAM DE VOTAR OS DEPUTADOS: AGLAILSON VICTOR; CAYO ALBINO; DANNILO GODOY; 
DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; FRANCE HACKER; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS FILHO; 
JEFERSON TIMÓTEO; JOEL DA HARPA; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; ROMERO 
ALBUQUERQUE; ROMERO SALES FILHO E WILLIAM BRIGIDO (16 PARLAMENTARES), SENDO APROVADO EM 
PRIMEIRA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2993/2025. SÃO APROVADOS EM SEGUNDA 
DISCUSSÃO OS PROJETOS NºS. 2864 E 2891/2025. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS. 
11585 A 11606/2025 E OS REQUERIMENTOS NºS. 3675 A 3686/2025. É RETIRADA DE PAUTA A DISCUSSÃO ÚNICA DO 
REQUERIMENTO Nº 3674/2025. SÃO ENVIADOS ÀS COMISSÕES OS PROJETOS NºS. 3020 A 3028/2025; SÃO 
DEFERIDOS OS REQUERIMENTOS NºS. 3719 A 3722/2025; ESSAS PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO, 
JUNTAMENTE COM AS INDICAÇÕES NºS. 11719 A 11804/2025 E OS REQUERIMENTOS NºS. 3707 A 3718/2025. O 
PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM 
CARÁTER EXTRAORDINÁRIO, PARA LOGO EM SEGUIDA, A SER REALIZADA NESTE PLENÁRIO. 
 

Diogo Moraes 
Presidente 

 
Joãozinho Tenório 

1º Secretário 
 

João Paulo 
2º Secretário 

 
 
 
 
 
 

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DA  
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA EM 10 DE JUNHO DE 2025. 
 
PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS RODRIGO FARIAS E JOÃO PAULO COSTA 

Edital

Atas

Ato

MESA DIRETORA 
Presidente, Deputado Álvaro Porto 

1º Vice-Presidente, Deputado Rodrigo Farias 

2º Vice-Presidente, Deputado Aglailson Victor 

1º Secretário, Deputado Francismar Pontes 

2º Secretário, Deputado Claudiano Martins Filho 

3º Secretário, Deputado Romero Sales Filho 

4º Secretário, Deputado Izaías Régis 

1° Suplente, Deputado Doriel Barros 

2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho 

3° Suplente, Deputado Romero Albuquerque 

4° Suplente, Deputado Fabrizio Ferraz 

5° Suplente, Deputado William Brigido 

6° Suplente, Deputado Joaozinho Tenório 

7ª Suplente, Deputada Socorro Pimentel

ESTRUTURA ADMINISTRATIVA 
Superintendente-Geral - Aldemar Silva dos Santos 
Procurador-Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva 
Secretário-Geral da Mesa Diretora - Mauricio Moura Maranhão da Fonte 
Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva 
Ouvidor-Geral - Deputado Pastor Cleiton Collins 
Ouvidor-Executivo - Douglas Stravos Diniz Moreno 
Su  perintendente Administrativo - Roberto Vanderlei de Andrade 
Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo 
Superintendente de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima 
Coordenador-chefe Militar e de Segurança Legislativa - Coronel Ely Jobson Bezerra de Melo 
Superintendente de Gestão de Pessoas - Bruno da Silva Araujo Pereira 

Superintendente de Comunicação Social - Arthur Henrique Borba da Cunha 
Superintendente de Tecnologia da Informação - Braulio Jose de Lira Clemente Torres 
Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos 
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Wildy Ferreira Xavier 
Superintendente da Escola do Legislativo - José Humberto de Moura Cavalcanti Filho 

Superintendente Parlamentar - Álvaro Figueiredo Maia de Mendonça Júnior 
Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo - Jose Airton Paes dos Santos 
Delegado-Geral da Superintendência de Inteligência Legislativa - Ariosto Esteves

COORDENAÇÃO DE PUBLICAÇÃO  
LEGISLATIVA E ADMINISTRATIVA: 

 
SECRETARIA GERAL DA MESA DIRETORA  

(Lei nº 15.161/2013, inciso V do § 6º do art. 4º) 
 

Secretário-Geral da Mesa Diretora 
Maurício Moura Maranhão da Fonte 

 
Chefe do Departamento de Serviços Técnicos-Legislativos 

Fábio Vinícius Ferreira Moreira 
 

Assistentes técnicos 
Alécio Nicolak e Anderson Galvão

PODER LEGISLATIVO



Recife, 12 de junho de 2025                                Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo                                             Ano CII • N0 101 – 5
A`S 17 HORAS DE 10 DE JUNHO DE 2025, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO 
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR OS DEPUTADOS ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; ÁLVARO PORTO; 
ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI PORTELA; 
DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; EDSON VIEIRA; FABRIZIO FERRAZ; FRANCISMAR 
PONTES; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOÃOZINHO 
TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; JUNIOR MATUTO; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; PASTOR JÚNIOR 
TÉRCIO; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; ROSA AMORIM; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; 
SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES E WANDERSON FLORÊNCIO (35 PRESENTES). JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS 
DOS DEPUTADOS AGLAILSON VICTOR; CAYO ALBINO; DANNILO GODOY; DORIEL BARROS; FRANCE HACKER; GILMAR 
JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS FILHO; JEFERSON TIMÓTEO; JOEL DA HARPA; PASTOR CLEITON COLLINS; 
ROMERO ALBUQUERQUE E ROMERO SALES FILHO. LICENCIADOS OS DEPUTADOS ERIBERTO FILHO E KAIO MANIÇOBA, 
CONFORME O ART. 11, INCISO I DA CONSTITUIÇÃO ESTADUAL; E WILLIAM BRIGIDO, EM VIRTUDE DO ATO Nº 450/2025. O 
DEPUTADO RODRIGO FARIAS ABRE A REUNIÃO. MANTIDOS O PRIMEIRO E SEGUNDO SECRETÁRIOS DA REUNIÃO 
ORDINÁRIA ANTECEDENTE. INICIA A ORDEM DO DIA. ANUNCIADA A SEGUNDA DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR Nº 2991/2025. NÃO HAVENDO QUEM QUEIRA DISCUTIR, O PRESIDENTE A ENCERRA E INFORMA QUE A 
VOTAÇÃO OBEDECERÁ AO PROCESSO NOMINAL, ISTO FEITO, VOTAM “SIM” OS DEPUTADOS: ABIMAEL SANTOS; ADALTO 
SANTOS; ÁLVARO PORTO; ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO 
FEITOSA; DANI PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; FABRIZIO FERRAZ; 
FRANCISMAR PONTES; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; 
JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; JUNIOR MATUTO; LUCIANO DUQUE; NINO DE ENOQUE; RENATO ANTUNES; 
ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; ROSA AMORIM; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO PIMENTEL E 
WANDERSON FLORÊNCIO (31 VOTOS) E DEIXAM DE VOTAR OS DEPUTADOS: AGLAILSON VICTOR; CAYO ALBINO; 
DANNILO GODOY; DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; FRANCE HACKER; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS 
FILHO; JEFERSON TIMÓTEO; JOEL DA HARPA; MÁRIO RICARDO; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 
ROMERO ALBUQUERQUE; ROMERO SALES FILHO; WALDEMAR BORGES E WILLIAM BRIGIDO (18 PARLAMENTARES), 
SENDO APROVADO EM SEGUNDA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2991/2025. ANUNCIADA A 
SEGUNDA DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2992/2025. NÃO HAVENDO QUEM QUEIRA DISCUTIR, O 
PRESIDENTE A ENCERRA E INFORMA QUE A VOTAÇÃO OBEDECERÁ AO PROCESSO NOMINAL, ISTO FEITO, VOTAM “SIM” 
OS DEPUTADOS: ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; ÁLVARO PORTO; ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; 
CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE 
ÂNGELO; DIOGO MORAES; FABRIZIO FERRAZ; FRANCISMAR PONTES; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JOÃO 
DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; JUNIOR MATUTO; LUCIANO 
DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; ROSA AMORIM; 
SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES E WANDERSON FLORÊNCIO (33 
VOTOS) E DEIXAM DE VOTAR OS DEPUTADOS: AGLAILSON VICTOR; CAYO ALBINO; DANNILO GODOY; DORIEL BARROS; 
EDSON VIEIRA; FRANCE HACKER; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS FILHO; JEFERSON TIMÓTEO; JOEL DA 
HARPA; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; ROMERO ALBUQUERQUE; ROMERO SALES FILHO E 
WILLIAM BRIGIDO (16 PARLAMENTARES), SENDO APROVADO EM SEGUNDA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR Nº 2992/2025. ANUNCIADA A SEGUNDA DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2993/2025. 
NÃO HAVENDO QUEM QUEIRA DISCUTIR, O PRESIDENTE A ENCERRA E INFORMA QUE A VOTAÇÃO OBEDECERÁ AO 
PROCESSO NOMINAL, ISTO FEITO, VOTAM “SIM” OS DEPUTADOS: ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; ÁLVARO PORTO; 
ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI PORTELA; 
DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; EDSON VIEIRA; FABRIZIO FERRAZ; FRANCISMAR 
PONTES; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM 
LIRA; JUNIOR MATUTO; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; 
RODRIGO FARIAS; ROSA AMORIM; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES E 
WANDERSON FLORÊNCIO (33 VOTOS) E DEIXAM DE VOTAR OS DEPUTADOS: AGLAILSON VICTOR; CAYO ALBINO; 
DANNILO GODOY; DORIEL BARROS; FRANCE HACKER; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS FILHO; JEFERSON 
TIMÓTEO; JOÃO PAULO COSTA; JOEL DA HARPA; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; ROMERO 
ALBUQUERQUE; ROMERO SALES FILHO E WILLIAM BRIGIDO (16 PARLAMENTARES), SENDO APROVADO EM SEGUNDA 
DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2993/2025. CONFORME ACORDO DE LIDERANÇAS FIRMADO NA 
REUNIÃO ORDINÁRIA ANTECEDENTE, É RETOMADO O PEQUENO EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA À 
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL, QUE CELEBRA A APROVAÇÃO, NA REUNIÃO PLENÁRIA DE ONTEM, DO PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR Nº 2968/2025, QUE CONCEDEU O REAJUSTE DE 6,27% AO PISO SALARIAL DOS PROFESSORES DA REDE 
ESTADUAL DE ENSINO. A PARLAMENTAR REAFIRMA O COMPROMISSO DA GOVERNADORA RAQUEL LYRA COM A 
CATEGORIA E RESSALTA QUE O EXERCÍCIO DO DIÁLOGO, POR MEIO DO GOVERNO DO ESTADO, PERMITIU A CONQUISTA 
DE AVANÇOS COMO O REAJUSTE DOS PROFESSORES, BEM COMO A EXTINÇÃO DAS FAIXAS SALARIAIS DA POLÍCIA 
MILITAR E DO CORPO DE BOMBEIROS E A PARIDADE NA APOSENTADORIA DOS POLICIAIS CIVIS. É CONCEDIDA A 
PALAVRA AO DEPUTADO ABIMAEL SANTOS, QUE DENUNCIA POSSÍVEL FURTO DE ÁGUA NA CIDADE DE EXU. O 
DEPUTADO ALEGA QUE RECEBEU QUEIXAS DA POPULAÇÃO ACERCA DO PROBLEMA E COBRA MAIS FISCALIZAÇÃO DO 
GOVERNO DO ESTADO E MELHOR GESTÃO DA COMPESA. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA À DEPUTADA DÉBORA 
ALMEIDA, QUE COBRA QUE SEJA PAUTADO O PROJETO DO PODER EXECUTIVO QUE VISA A AUTORIZAÇÃO PARA A 
CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO NO VALOR DE R$ 1,5 BILHÃO, ENCAMINHADO PELA GOVERNADORA RAQUEL LYRA HÁ 
MAIS DE 80 DIAS. A DEPUTADA REGISTRA QUE ESSE ENTRAVE VISA MINAR E PARALISAR O GOVERNO DO ESTADO E 
COBRA O CUMPRIMENTO DO ARTIGO 21, PARÁGRAFO PRIMEIRO, DA CONSTITUIÇÃO DE PERNAMBUCO, QUE TRATA DO 
REGIME DE URGÊNCIA E DETERMINA QUE, DEPOIS DE 45 DIAS SEM PRONUNCIAMENTO DA ALEPE, A PROPOSIÇÃO DEVE 
SER INCLUÍDA NA ORDEM DO DIA. É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO WALDEMAR BORGES, QUE CONTRAPÕE O 
DISCURSO DA DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA, AFIRMANDO QUE A ALEPE JÁ AUTORIZOU MAIS DE R$ 9 BILHÕES EM 
OPERAÇÕES DE CRÉDITO PARA O GOVERNO DE RAQUEL LYRA, DOS QUAIS APENAS R$ 2,6 BILHÕES FORAM 
CONTRAÍDOS DE FATO. O DEPUTADO AFIRMA SER FALSA A NARRATIVA DE QUE O ESTADO NÃO CONSEGUE REALIZAR 
OBRAS DEVIDO À FALTA DE RECURSOS FINANCEIROS E QUE A REAL CAUSA DA ESTAGNAÇÃO RESIDE NA AUSÊNCIA DE 
COMPETÊNCIA ADMINISTRATIVA E GERENCIAL POR PARTE DO ATUAL GOVERNO. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA 
AO DEPUTADO EDSON VIEIRA, QUE FAZ UM APELO PARA QUE O GOVERNO DO ESTADO MELHORE A SINALIZAÇÃO E A 
ILUMINAÇÃO NO ENCONTRO ENTRE AS RODOVIAS PE-160 E BR-104, SITUADO PRÓXIMO AO MUNICÍPIO DE SANTA CRUZ 
DO CAPIBARIBE. INICIA O GRANDE EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO LUCIANO DUQUE, 
QUE PARABENIZA O SENHOR ANTÔNIO FILOSA PELA NOMEAÇÃO COMO CEO GLOBAL DA STELLANTIS, DESTACANDO 
SEU PAPEL FUNDAMENTAL NA IMPLANTAÇÃO DA FÁBRICA DA JEEP EM GOIANA E RESSALTANDO A IMPORTÂNCIA DO 
POLO AUTOMOTIVO NA GERAÇÃO DE EMPREGOS E DESENVOLVIMENTO DA REGIÃO. O DEPUTADO CELEBRA, AINDA, A 
ABERTURA DA NOVA UNIDADE DA FUNDAÇÃO ALTINO VENTURA NO SHOPPING SERRA TALHADA. É CONCEDIDA A 
PALAVRA AO DEPUTADO RENATO ANTUNES, QUE CELEBRA A APROVAÇÃO DO PROJETO DE REAJUSTE DO PISO 
SALARIAL DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO. NA SEQUÊNCIA, ENDOSSA O PRONUNCIAMENTO DA DÉPUTADA DÉBORA 
ALMEIDA E FAZ UM APELO PARA QUE O PROJETO DO PODER EXECUTIVO QUE VISA A AUTORIZAÇÃO PARA A 
CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO NO VALOR DE R$ 1,5 BILHÃO SEJA COLOCADO PARA VOTAÇÃO NO PLENÁRIO. O 
PARLAMENTAR CRITICA A ANTECIPAÇÃO DO PROCESSO ELEITORAL DE 2026 E LEMBRA AOS DEPUTADOS DA OPOSIÇÃO 
QUE IMPEDIR QUE A MATÉRIA, QUE ESTÁ EM REGIME DE URGÊNCIA, ENTRE NA PAUTA, FERE O REGIMENTO INTERNO 
DA ALEPE, A CONSTITUIÇÃO ESTADUAL E O PRINCÍPIO DA RAZOABILIDADE, UMA VEZ QUE A MATÉRIA JÁ TRAMITA HÁ 
MAIS DE 80 DIA NA CASA. É APARTEADO PELOS DEPUTADOS ANTONIO MORAES, DÉBORA ALMEIDA E RODRIGO FARIAS. 
O DEPUTADO JOÃO PAULO COSTA ASSUME A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS PARA QUE O DEPUTADO RODRIGO FARIAS 
APARTEIE O DEPUTADO RENATO ANTUNES. INICIA A COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇAS. O DEPUTADO RODRIGO FARIAS 
REASSUME A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO PAULO COSTA, QUE 
AGRADECE AO GOVERNO DO ESTADO PELO ATENDIMENTO DE INDICAÇÃO DO SEU MANDATO PARA A REQUALIFICAÇÃO 
DA PE-540, QUE LIGA MOREILÂNDIA AO DISTRITO DE CARIRI MIRIM. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, 
ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER SOLENE, PARA HOJE, ÀS 18 HORAS, A SER 
REALIZADA NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA. 
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1º Secretário 
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ATA DA VIGÉSIMA NONA REUNIÃO PLENÁRIA SOLENE DA  
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA EM 10 DE JUNHO DE 2025. 
 
PRESIDÊNCIA DA DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA 
 
ÀS 18 HORAS DE 10 DE JUNHO DE 2025, NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA, LOCALIZADO NO EDIFÍCIO 
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, PRESENTES OS DEPUTADOS ANTONIO MORAES, DÉBORA 

ALMEIDA, JARBAS FILHO E JOÃOZINHO TENÓRIO, INICIA-SE A SOLENIDADE DE ENTREGA DO TÍTULO 
HONORÍFICO DE CIDADÃO PERNAMBUCANO AO SENHOR FABRÍCIO MARQUES SANTOS, DE INICIATIVA DO 
DEPUTADO JARBAS FILHO. COMPÕE-SE A MESA DOS TRABALHOS. A PRESIDENTE ABRE A REUNIÃO. OUVE-SE 
O HINO NACIONAL. A PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES INICIAIS E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO 
JARBAS FILHO, QUE DISCURSA ENALTECENDO A FIGURA DO HOMENAGEADO, DESTACANDO SUA COMPETENTE 
ATUAÇÃO COMO SECRETÁRIO DE PLANEJAMENTO, GESTÃO E DESENVOLVIMENTO DE PERNAMBUCO. O 
PARLAMENTAR ENALTECE AS AÇÕES DO SECRETÁRIO, COMO A ATUALIZAÇÃO DA LEI DE REPARTIÇÃO DO ICMS; 
A REALIZAÇÃO DE SEMINÁRIOS REGIONAIS; A REVISÃO DO PROGRAMA CHAPÉU DE PALHA; A RECUPERAÇÃO 
DA NOTA CAPAG-B E O FORTALECIMENTO DE POLÍTICAS PÚBLICAS PARA MULHERES. O DEPUTADO ENFATIZA 
QUE O TÍTULO ORA OBJETO DESTA SOLENIDADE É UM RECONHECIMENTO OFICIAL DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA PELO COMPROMISSO E SERVIÇOS PRESTADOS PELO SENHOR FABRÍCIO MARQUES SANTOS AO 
ESTADO DE PERNAMBUCO. SÃO ENTREGUES O TÍTULO HONORÍFICO DE CIDADÃO PERNAMBUCANO E UMA 
MAQUETE DO MUSEU PALÁCIO JOAQUIM NABUCO AO HOMENAGEADO. É ENTREGUE UM RAMALHETE À 
SENHORA MARÍLIA MÁRCIA VICENTE ARAÚJO, ESPOSA DO AGRACIADO. NA SEQUÊNCIA, A PRESIDENTE 
CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR FABRÍCIO MARQUES SANTOS, QUE PROFERE MENSAGEM DE 
AGRADECIMENTO. REGISTRAM-SE MENSAGENS DE CONVIDADOS A ESTA REUNIÃO E PRESENÇAS. OUVE-SE O 
HINO DO ESTADO. A PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA 
A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA AMANHÃ, ÀS 10 HORAS, A SER REALIZADA NO PLENÁRIO 
GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS. 

 
Diogo Moraes 

Presidente 
 

Joãozinho Tenório 
1º Secretário 

 
João Paulo 
2º Secretário 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
SEXAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA 
LEGISLATURA, REALIZADA EM 11 DE JUNHO DE 2025. 
 
 

EXPEDIENTE 
 
 
PARECERES  NºS 6335, 6338, 6339, 6340, 6343, 6345, 6346, 6347, 6349, 6352 E 6358 - DA COMISSÃO DE 
ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA adotando ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 744, 1589, 1609, 1712, 2295, 2495, 2587, 
2624, 2741, 2856 e 2882. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6336, 6337 E 6348  - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando pela 
rejeição aos Projetos de Lei Nºs 1210, 1859, 1525 e 2663.  
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6341 – DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável ao Substitutivo Nº 
02 ao Projeto de Lei  Ordinária Nº 1810.  
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6342 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável à Emenda Nº 01 ao 
Substitutivo Nº 02 ao Projeto de Lei  Ordinária Nº 2164.  
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECERES NºS 6344, 6353, 6354, 6355, 6356, 6357, 6359, 6360, 6361, 6362, 6363 E 6365  - DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 2406, 2860, 2865, 2868, 2871, 2878, 
2886, 2887, 2991, 2992, 2993 e 3019   
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6350 E 6351 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável aos 
Projetos de Lei Nºs 2814 e 2815, juntamente com a Emenda Nº 01.  
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6364 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável ao Substitutivo Nº 
01 ao Projeto de Lei  Cmplementar Nº 3005.  
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES  NºS 6366, 6367, 6371, 6372, 6376, 6377, 6378, 6380, 6382, 6383, 6384, 6385, 6386, 6387, 6389, 6390, 
6391 E 6397 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de 
Lei Nºs 345, 585, 1862, 1582, 1667, 1895, 2252, 2297, 2439, 2610, 2626, 2657, 2666, 2669, 2672, 2765, 2778, 2788 e 
3005  
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6368 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável  à Emenda Nº 01 ao Substitutivo Nº 
01 ao Projeto de Lei Ordinária Nº 1263.   
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6369 E 6375 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 
1371 e 1835, juntamente com a Emenda Nº 01.   
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECER  Nº 6370  - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA adotando ao Substitutivo Nº 02 ao Projeto de Lei 
Ordinária Nº 1421. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 

Expediente
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PARECER  Nº 6373  - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA adotando ao Substitutivo Nº 01 ao Projeto de Lei 
Ordinária Nº 1696. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6374, 6379, 6381, 6388, 6392, 6393, 6394, 6395, 6396 E 6398 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO 
PÚBLICA opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 1727, 2414, 2574, 2714, 2794, 2824, 2991, 2992, 2993 e 3019.   
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6399, 6401, 6404, 6407, 6408, 6409, 6410, 6415, 6416 E 6417 - DA COMISSÃO DE CIÊNCIA, 
TECNOLOGIA E INOVAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 40, 410, 1191, 1630, 1636, 1684, 
2092, 2189, 2447, 2420 e 2440.    
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6400, 6402, 6405, 6406, 6411, 6412, 6413 E 6414 - DA COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E 
INOVAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo Nº 02 aos Projetos de Lei Nºs 63, 734, 1310, 1628, 2116, 2119, 2122 
e 2130.    
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6403 - DA COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária 
Nº 818.    
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECERES NºS 6418, 6419, 6428, 6429 E 6431 - DA COMISSÃO DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO 
POPULAR opinando favorável ao Substitutivo Nº 02 aos Projetos de Lei Nºs 1647, 1682, 2119, 2130 
e 2345.     
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6420, 6422, 6423, 6424, 6425, 6426, 6427, 6430, 6432, 6433, 6434, 6435, 6438 E 6439 - DA COMISSÃO 
DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO POPULAR opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos 
de Lei Nºs 1698, 1747, 1767, 1831, 1899, 2026,  2092, 2248, 2403, 2420, 2450, 2527, 2666 e 2669..     
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6421, 6436, 6437 E 6440 - DA COMISSÃO DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO 
POPULAR opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 1727, 2529, 2542 e 2714.     
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6441, 6442, 6443, 6444, 6445, 6448, 6449, 6450, 6451, 6452, 6453 E 6454 - DA COMISSÃO DE DEFESA 
DOS DIREITOS DA MULHER opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 108, 218, 444, 585, 1862, 671, 
685, 1660, 1667, 1684, 1807, 1882, 2189, 2447 e 2208.     
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6446 E 6455 - DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER opinando favorável ao Substitutivo 
Nº 02 aos Projetos de Lei Nºs 734 e 2345.     
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6447 - DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER opinando favorável ao Projeto de Lei  
Ordinária Nº 1371, juntamente com a Emenda Nº 01.     
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECERES NºS 6456, 6457 E 6458 - DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER opinando favorável aos 
Projetos de Lei  Nºs 2468, 2542 e 2714.     
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS  6459, 6460, 6461, 6463 E 6467  - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando 
favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 345, 1582, 1706, 2923, 2925, 2926 e 3005.    
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6462, 6464, 6465, 6466, 6468, 6469, 6470, 6471, 6472, 6473 E 6474 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 2414, 2991, 2992, 2993, 3019, 3029, 3030, 3031, 
3032, 3033 e 3034.    
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECERES NºS 6475, 6476 E 6477 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final aos Projetos de Lei Nºs 
2864, 2891 e 2991. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO Nº 0375/2025 - DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL informando a celebração do Termo de Compromisso Nº 
974768/2024 – Operação 1100454/83, celebrado entre a Companhia Estadual de Habitação e Obras de Pernambuco e a Caixa 
Econômica Federal. 
Às 2ª e 4ª Comissões. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO Nº 51/2025 - DO GERENTE REGIONAL NOS ESTADOS DE PERNAMBUCO, PARAÍBA E ALAGOAS DA AGÊNCIA 
NACIONAL DE TELECOMUNICAÇÕES - ANATEL prestando esclarecimento acerca da Indicação Nº 9139/25, de autoria do 
Deputado Antônio Moraes. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 
OFÍCIO Nº 129/2025  - DO SECRETÁRIO DA CASA CIVIL DO GOVERNO DE PERNAMBUCO  encaminhando resposta do 
pedido de Informações acerca do Requerimento Nº 3510/25, de autoria do Deputado Gilmar Júnior, remetido pelos Ofícios Pres. 
Nºs 07501 e 07502/2025. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 

OFÍCIO 201/2025 – DO PRESIDENTE CONSELHO DISTRITAL DE FERNANDO DE NORONH? solicitando urgência na 
tramitação dos Projetos de Leis Nºs 2653/2025 e 2689/2025, que  tratam da prorrogação de prazo para entrada  de veículos a 
combustão no Distrito Estadual de Fernando de Noronha. 
Às 1ª, 3ª, 7ª e 10ª Comissões. 
 

X X X X X X X X X X 
 

REQUERIMENTO - DEPUTADO CORONEL ALBERTO FEITOSA solicitando dispensa da presença na reunião Plenária do dia 
11 de junho de 2025, para viagem a Brasília/DF. 
Inteirada. 
 

X X X X X X X X X X 
 

Joãozinho Tenório 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 003035/2025 
 
 

Dispõe sobre a promoção de feiras de adoção 
de cães e gatos em espaços públicos dos 
municípios do Estado de Pernambuco, sob 
responsabilidade de protetores de animais e 
organizações da sociedade civil, e dá outras 
providências. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º Fica instituída, no âmbito do Estado de Pernambuco, a diretriz de incentivo à realização periódica de feiras de 

adoção de cães e gatos em espaços públicos dos municípios, com vistas à promoção da guarda responsável, da saúde animal 
e da conscientização ambiental. 

 
Art. 2º As feiras de adoção poderão ser organizadas por protetores independentes, organizações não governamentais 

legalmente constituídas ou outras entidades cadastradas junto aos órgãos municipais responsáveis pela proteção e bem-estar 
animal. 

 
Art. 3º Os municípios, observada sua autonomia administrativa, poderão: 
 
I - disponibilizar, ao menos uma vez por semana, espaços públicos adequados, como praças e parques, para a 

realização das feiras; 
 
II - assegurar infraestrutura básica de apoio, como pontos de água, energia elétrica e cobertura, quando viável; 
 
III - promover, em parceria com as entidades organizadoras, ações educativas sobre a guarda responsável de 

animais; e 
 
IV - definir critérios e procedimentos para o credenciamento de protetores e entidades aptas a participarem das 

atividades. 
 
Art. 4º As entidades organizadoras das feiras de adoção deverão observar, no mínimo: 
 
I - condições de higiene, segurança e bem-estar dos animais expostos; 
 
II - realização de triagem dos interessados na adoção, com fornecimento de orientações básicas sobre cuidados e 

responsabilidade; 
 
III - formalização da adoção por meio de termo assinado, contendo identificação do adotante e do animal; e 
 
IV - comprovação de que os animais estejam vacinados e, preferencialmente, esterilizados. 
 
Art. 5º O Estado de Pernambuco poderá apoiar, por meio de programas interinstitucionais, campanhas educativas, 

eventos e ações conjuntas voltadas à promoção da adoção responsável e do controle populacional de cães e gatos. 
 
Art. 6º As despesas decorrentes da execução desta Lei correrão por conta das dotações orçamentárias próprias, 

suplementadas se necessário. 
 
Art. 7º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
O abandono de cães e gatos constitui uma das principais problemáticas de saúde pública e bem-estar animal 

enfrentadas nos centros urbanos. Estima-se que milhares de animais vivam em situação de rua, expostos a maus-tratos, fome, 
doenças e reprodução descontrolada. Em contrapartida, cresce o número de cidadãos dispostos a adotar, desde que recebam 
orientação e apoio institucional. 

 
Este projeto de lei busca estabelecer diretrizes estaduais para a promoção de feiras de adoção em espaços públicos 

municipais, respeitando a autonomia dos entes federados e valorizando a atuação de protetores independentes e organizações 
da sociedade civil. A utilização socialmente justa de praças e parques para essa finalidade promove benefícios mútuos: reduz 
o abandono, fortalece a guarda responsável e amplia o acesso da população a processos de adoção orientada. 

 
A medida proposta se insere em uma política pública de proteção animal moderna, preventiva e educativa, que 

reconhece o papel do Estado na articulação com municípios e sociedade civil para promover o bem-estar coletivo e a 
sustentabilidade urbana. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

WILLIAM BRIGIDO 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 4ª, 7ª, 11ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 003036/2025 
 
 

Institui a Política Estadual de Redução de 
Exposição Digital e Promoção do Contato com 
a Natureza na Infância e dá outras 
providências. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

Projetos
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DECRETA: 

 
Art. 1º Fica instituída, no âmbito do Estado de Pernambuco, a Política Estadual de Redução de Exposição Digital e 

Promoção do Contato com a Natureza na Infância, destinada a: 
 
I - reduzir o tempo de exposição a telas por crianças e adolescentes; 
 
II - promover hábitos digitais saudáveis, prevenindo o vício ou a abstinência no uso de dispositivos eletrônicos; 
 
III - estimular o contato regular com ambientes naturais como estratégia de desenvolvimento físico, emocional e 

social; e 
 
IV - fomentar ações intersetoriais de educação, saúde, assistência social e meio ambiente que fortaleçam vínculos 

familiares e comunitários. 
 
Art. 2º São esferas responsáveis por informar, orientar e fiscalizar o cumprimento desta Lei: 
 
I - família e cuidadores; 
 
II - instituições de ensino públicas e privadas; 
 
III - unidades da rede pública de saúde e assistência social; 
 
IV - organizações da sociedade civil e movimentos comunitários; e 
 
V - órgãos estaduais competentes de educação, saúde, meio ambiente e defesa dos direitos da criança e do 

adolescente. 
 
Art. 3º A Política observará, entre outras, as seguintes diretrizes: 
 
I - proteção integral e desenvolvimento saudável na primeira infância; 
 
II - prevenção de agravos físicos e psíquicos associados ao uso excessivo de telas; 
 
III - incentivo à fruição de espaços verdes, parques, praças e áreas de conservação; 
 
IV - participação de crianças, adolescentes e suas famílias na construção das ações; e 
 
V - transversalidade das políticas públicas, assegurando abordagem intersetorial. 
 
Art. 4º Constituem linhas de ação da Política: 
 
I - campanhas permanentes de conscientização sobre o uso equilibrado de telas e os malefícios do seu uso 

excessivo; 
 
II - capacitação continuada de profissionais das áreas de saúde, educação, assistência social e tecnologia para 

identificar sinais de dependência digital ou abstinência; 
 
III - elaboração de materiais pedagógicos que integrem atividades ao ar livre e práticas de educação ambiental; 
 
IV - promoção de eventos, oficinas e vivências em unidades de conservação, parques urbanos, praias e demais 

ambientes naturais; 
 
V - incentivo a pesquisas acadêmicas sobre impactos biopsicossociais da exposição digital em crianças e 

adolescentes; e 
 
VI - apoio a iniciativas comunitárias que estimulem brincadeiras tradicionais, esportes e outras formas de interação 

presencial. 
 
Art. 5º A execução da Política observará as diretrizes, protocolos clínicos e normativas do Sistema Único de Saúde – 

SUS, bem como demais dispositivos legais aplicáveis às políticas de proteção da criança e do adolescente. 
 
Art. 6º O Poder Público poderá firmar parcerias com universidades, entidades científicas, organizações não 

governamentais, conselhos profissionais e empresas de tecnologia para a execução das ações previstas nesta Lei, vedada a 
transferência de atribuições estatais a entes privados. 

 
Art. 7º As campanhas educativas previstas no inciso I do art. 4º priorizarão: 
 
I - estratégias de comunicação acessíveis às famílias, inclusive em formatos audiovisuais e materiais impressos; 
 
II - veiculação em escolas, unidades básicas de saúde, equipamentos de assistência social e meios de transporte 

público; e 
 
III - utilização de linguagem adequada às diferentes faixas etárias, respeitando diretrizes de classificação indicativa. 
 
Art. 8º O treinamento de que trata o inciso II do art. 4º observará: 
 
I - conteúdos relativos a sinais de dependência digital, abstinência e seus reflexos na saúde mental; 
 
II - protocolos clínicos e diretrizes do Sistema Único de Saúde – SUS; 
 
III - integração aos programas de formação continuada dos profissionais; e 
 
IV - realização conforme disponibilidade de recursos orçamentários, humanos e de infraestrutura dos serviços 

públicos. 
 
Art. 9º A implementação das ações previstas nesta Lei será realizada conforme a disponibilidade de recursos 

financeiros e a capacidade operacional dos órgãos e entidades executores. 
 
Art. 10. Caberá ao Poder Executivo regulamentar a presente Lei no que couber. 
 
Art. 11. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
Nossa proposição nasce da constatação de que a hiperexposição digital na infância tem se configurado como fenômeno 

de saúde pública, com repercussões clínicas concretas. A Sociedade Brasileira de Pediatria alerta que 24 % das crianças e 
adolescentes brasileiros relatam dificuldade em controlar o tempo de uso da internet e 25 % permanecem on-line mesmo tentando 
reduzir a navegação, evidenciando padrão comportamental compatível com dependência, já classificada na CID-11 como gaming 
disorder. Tais dados revelam um quadro patológico multifacetado, muito além de mera falta de atenção familiar. 

 
A literatura médica demonstra que o uso excessivo de telas interfere nos circuitos de recompensa dopaminérgicos, 

favorece transtornos do sono, ansiedade e sintomas depressivos em cérebros ainda em maturação. Esse processo não decorre 
de negligência individual, mas de oferta massiva e algoritmizada de estímulos que superam a capacidade de autorregulação 
infantil, exigindo resposta estatal integrada de prevenção, diagnóstico precoce e cuidado multiprofissional. 

 
Ao mesmo tempo, estudos reunidos pela SBP destacam que vivências regulares em ambientes naturais atenuam 

níveis de estresse, promovem desenvolvimento motor e favorecem vínculos sociais, servindo como contrapeso protetor ao 
tempo de tela. Fomentar o contato com a natureza, portanto, não é luxo recreativo, mas estratégia sanitária de baixo custo, 
coerente com diretriz internacional de promoção da saúde e do bem-estar infantil. 

 
Quanto à constitucionalidade, a proposta concretiza o art. 227 da Constituição Federal, que impõe prioridade absoluta 

à proteção integral de crianças e adolescentes, e se alinha ao Estatuto da Criança e do Adolescente e ao Marco Legal da 
Primeira Infância. Sua execução será pautada pelos protocolos do Sistema Único de Saúde e condicionada à disponibilidade 
orçamentária, resguardando equilíbrio financeiro do Estado. Assim, o projeto oferece resposta eficaz, intersetorial e 
juridicamente adequada a uma demanda urgente de saúde coletiva. 

Em face do exposto, solicita-se a colaboração de todos os membros desta nobre Casa para aprovação da presente 
proposição legislativa, dada a sua relevância e interesse público. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

SIMONE SANTANA 
DEPUTADA 

 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 5ª, 7ª, 9ª, 10ª, 11ª comissões. 
 
Proposição sujeita a análise de impacto orçamentário nos termos do art. 250-a do regimento interno. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 003037/2025 
 
 

Altera a Lei nº 14.789, de 1º de outubro de 
2012, que institui no âmbito do Estado de 
Pernambuco a Política Estadual da Pessoa 
com Deficiência, a fim de prever que o início 
das buscas seja imediato, em caso de 
desaparecimento. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

DECRETA: 
 

Art. 1º O art. 6º da Lei nº 14.789, de 1º de outubro de 2012, passa a vigorar com as seguintes alterações: 
 

“Art. 6º ............................................................................. 
......................................................................................... 
 
II - ................................................................................... 
........................................................................................ 
 
h) prioridade nas buscas por pessoa com deficiência desaparecida, que iniciar-se-á imediatamente após o 
registro da comunicação feita à autoridade policial. (AC) 
.......................................................................................” 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presente proposição tem por objetivo alterar a Política Estadual da Pessoa com Deficiência, no intuito de incluir a 

alínea h, no inciso II, do art. 6º da Lei nº 14.789, de 1º de outubro de 2012, que institui no âmbito do Estado de Pernambuco a 
Política Estadual da Pessoa com Deficiência, com o fim de assegurar que, em caso de desaparecimento de pessoa com 
deficiência, as autoridades policiais iniciem imediatamente as diligências de busca, dispensando-se qualquer prazo de espera 
para abertura das investigações. 

 
A iniciativa se fundamenta na constatação de que a vulnerabilidade das pessoas com deficiência, especialmente 

aquelas com deficiência intelectual ou múltipla, impõe à sociedade e ao Estado um dever acrescido de proteção e resposta 
célere frente a situações de risco. É comum que tais pessoas apresentem dificuldades de comunicação, orientação espacial ou 
compreensão de perigos, o que as torna especialmente expostas a situações de violência, negligência ou desaparecimento. 

 
A proposta está igualmente alinhada à Convenção sobre os Direitos das Pessoas com Deficiência, com status 

constitucional, e ao Estatuto da Criança e do Adolescente, que já contempla previsão semelhante para o desaparecimento de 
menores de 18 anos. Em ambos os casos, reconhece-se que o tempo é fator determinante para o sucesso das buscas e para 
a preservação da vida e da dignidade da pessoa humana. Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Parlamentares 
para a aprovação deste Projeto de Lei, que representa medida concreta de proteção, inclusão e respeito aos direitos 
fundamentais das pessoas com deficiência. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 6ª, 11ª, 15ª comissões. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Indicação Nº 011805/2025 
 
Indicamos à Mesa, Ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, apelo no sentido da criação do Batalhão de Operações com 
Apoio de Motocicleta – ROCAM, com a finalidade de ampliar e fortalecer a estrutura do Policiamento com Motocicleta no Estado 
de Pernambuco, atualmente desempenhado pela Companhia Independente de Policiamento com Motocicleta (CIPMoto). 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de 
Defesa Social de Pernambuco; Cel. PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da PMPE. 

 
Justificativa 

 
Considerando a importância do Policiamento com Motocicleta para a agilidade e eficácia nas intervenções policiais, 
especialmente em locais de difícil acesso onde apenas motocicletas conseguem atuar com eficiência; 
Considerando que a CIPMoto já atua com uma estrutura eficaz, mas que, com a elevação para o status de Batalhão, poderá 
ampliar sua capacidade operacional, promovendo melhor coordenação das ações e cumprimento das metas estabelecidas pelo 
Comando; 
Considerando o compromisso da Assembleia Legislativa com a segurança pública e a proteção da sociedade pernambucana, 
Propomos a criação do Batalhão de Operações com Apoio de Motocicleta (ROCAM), que terá a missão de ampliar o alcance 
do policiamento especializado, contribuindo para a redução da criminalidade e aumento da sensação de segurança em todo o 
Estado. 
Há vários aspectos a considerar para justificar o presente apelo: 
Aquisição de Material Bélico 
- Tendo em vista o quantitativo de material bélico existente, não será necessária a aquisição de materials délicos, pois o 
existente supre a necessidade operacional da unidade. 
Aquisição de Viaturas 
- Tendo em vista o quantitativo de viaturas existentes, não será necessária a aquisição de novas motocicietas, pois o existente 
supre a necessidade operacional da unidade. 
Estrutura física 
- Atualmente, a CIPMoto ocupa, no município de Recite, uma edilicação 
- propriedade da JUGEPE, em regime de cessão de uso, a qual apresenta uma estrutura física suticiente para permanecer 
como a sede do atual juntamente com as três companhias. 

Indicações
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Pessoal 
- Atualmente, a CIPMoto conta com aproximadamente 200 policiais militares em seu quadro de efetivo.O acréscimo de 60 
PPMM advindo dos Batallões de Area e Especializadas, após a conclusão do CFHP, permitiria o lançamento de 10 trios a mais 
por dIa, praticamente duplicando o lançamento ordinário da Unidade. 
- Desta forma, percebe-se que não existem custos para transformação da Companhia ao status de Batalhão, tão somente o 
aumento do efetivo da OME. 
RESULTADOS ESPERADOS 
- ??Otimizar o emprego da CIPMoto que, não obstante ser apenas uma Companhia independente, já apresenta, de tato, a 
envergadura de um Batalitão, sendo uma das unidades com maior poder de mobilidade em locais de dificil acesso 
- ??AmplIar os resultados atualmente já ontidos pela cIPMoto, proporcionalmente à ampliação do efetivo, na medida em que 
toda RMR contaria com uma tropa especializada naquele ambiente operacional 
CONCLUÍMOS, assim, que com a transformação da Companhia independente com o apoio de Motocicletas ao status de 
Batalhão, ocorrerá um grande ganho operacional através da implementação de novas equipes lançadas, com a consequente 
redução dos índices de MVI E CVP. 
Sendo assim, com esse ganho operacional, serão lançadas mais equipes nas AIS abrangidas por essa especializada a fim de 
atuarem em locais de difícil acesso, de forma a contribuir com as unidades de área na redução das mortes violentas intencionais 
e 
Crimes Violentos Contra o Patrimônio. 
Ante o exposto, solicito a aprovação desta indicação aos nobres pares. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011806/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo à Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora de Pernambuco, e à Exma. Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde de Pernambuco, no sentido de que 
sejam adotadas as medidas necessárias para viabilizar a disponibilização de rede sem fio (wi-fi) gratuita nas dependências de 
todos os hospitais públicos da rede estadual, destinada aos usuários durante o período de espera ou atendimento. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado; Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
A disponibilidade de acesso à internet por meio de rede wi-fi gratuita em hospitais públicos, configura-se como uma necessidade 
emergente na contemporaneidade, especialmente diante do tempo significativo que os usuários podem permanecer 
aguardando atendimentos médicos. 
Esta proposição tem como objetivo proporcionar maior comodidade para pacientes e seus acompanhantes, bem como facilitar 
o acesso a informações e serviços on-line durante o período de espera. 
Além da comodidade, a conexão à internet desempenha um papel crucial no conforto psicológico dos usuários. Permite que 
pacientes e acompanhantes mantenham-se conectados com familiares, acessem informações de saúde atualizadas, e realizem 
atividades que auxiliem na redução da angústia e da ansiedade frequentemente associadas à espera em ambientes 
hospitalares. 
Tais benefícios contribuem significativamente para a humanização do atendimento, tornando a experiência nos 
estabelecimentos de saúde mais agradável e acolhedora. A implementação de rede wi-fi gratuita, também fortalece a inclusão 
digital, garantindo que todos os usuários, independentemente de sua condição socioeconômica, tenham acesso igualitário às 
ferramentas tecnológicas essenciais na atualidade. 
Em um mundo cada vez mais digital, o acesso à internet torna-se um direito fundamental, facilitando a comunicação, o acesso 
a serviços públicos on-line e a obtenção de informações que podem ser vitais para o bem-estar dos pacientes. 
Ademais, a conectividade pode otimizar o fluxo de informações entre os pacientes e os profissionais de saúde, permitindo a 
utilização de aplicativos de telemedicina, o envio de resultados de exames por e-mail e a utilização de plataformas educativas 
que auxiliem na educação em saúde. 
Tais recursos contribuem para um atendimento mais eficiente e integrado, beneficiando tanto os usuários quanto os gestores 
das instituições de saúde. 
Dessa forma, a criação e a manutenção de uma rede de wi-fi gratuita nos hospitais públicos representam um avanço 
significativo na melhoria da experiência dos usuários em estabelecimentos de saúde. 
Esta iniciativa promove não apenas a comodidade e o conforto, mas também reforça o compromisso com a inclusão digital e a 
humanização do atendimento, alinhando-se com as melhores práticas de gestão de saúde e com as demandas 
contemporâneas da sociedade. 
Desta feita, solicito que sejam tomadas as providências cabíveis para viabilizar a disponibilização de rede sem fio (wi-fi) gratuita 
nas dependências de todos os hospitais públicos da rede estadual, destinada aos usuários durante o período de espera ou 
atendimento. 
Sendo assim, vimos solicitar aos ilustres pares desta Casa Legislativa a aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

ROSA AMORIM 
Deputada 

 
 
 
 

Indicação Nº 011807/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. Severino 
Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista, e ao Exmo. Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista, para 
que sejam adotadas providências para o calçamento da Rua Barras, no bairro de Pau Amarelo, na cidade do Paulista/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Severino Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista; Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista; Ricardo 
José dos Santos, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores que solicitam o calçamento da via com o objetivo de melhorar sua 
qualidade de vida e garantir melhores condições de circulação na localidade. 
Atualmente, a via encontra-se em estado precário, tomada por buracos e lama, o que tem causado inúmeros transtornos à 
população. Essa situação dificulta a locomoção de pedestres e veículos, tornando-se um problema sério tanto para os 
residentes quanto para aqueles que precisam transitar pelo local. 
Além disso, a realização do calçamento facilitará o acesso, promovendo melhores condições de trafegabilidade e segurança 
para todos. A pavimentação contribuirá significativamente para o desenvolvimento da região, reduzindo riscos de acidentes e 
melhorando a infraestrutura urbana. 
Diante do exposto, solicitamos a apreciação e aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011808/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos 
e Saneamento do Estado, e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), 
para que sejam providenciadas melhorias no saneamento básico na Rua Abaeté, bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Lusitania Henrique da 
Silva, Solicitante. 

Justificativa 
 
O saneamento básico desempenha um papel fundamental na qualidade de vida e na saúde da população. A ausência de 
infraestrutura adequada pode resultar em sérios problemas de saúde pública, comprometendo o bem-estar dos moradores. 
Diversas doenças estão diretamente relacionadas à precariedade do saneamento básico, como amebíase, cólera, dengue, 
diarreia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose, entre outras. A falta de acesso 
a água potável, ao tratamento de esgoto e à drenagem adequada potencializa a proliferação dessas enfermidades, colocando 
em risco a população local. 
Além disso, a ausência de saneamento adequado resulta em mau cheiro e condições insalubres, prejudicando não apenas a 
saúde, mas também a qualidade de vida e o bem-estar dos moradores. A implementação de melhorias, como a ampliação da 
rede de esgotamento sanitário, a drenagem urbana eficiente e a destinação adequada dos resíduos sólidos, é essencial para 
garantir um ambiente mais saudável e seguro para todos. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011809/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. João 
Campos, Prefeito da Cidade do Recife, e ao Exmo. Sr. Victor Marques, Secretário de Infraestrutura, para que sejam adotadas 
providências para o calçamento da Rua Abaeté, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; Lusitania Henrique da Silva, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores que solicitam o calçamento da via com o objetivo de melhorar sua 
qualidade de vida e garantir melhores condições de circulação na localidade. 
Atualmente, a via encontra-se em estado precário, tomada por buracos e lama, o que tem causado inúmeros transtornos à 
população. Essa situação dificulta a locomoção de pedestres e veículos, tornando-se um problema sério tanto para os 
residentes quanto para aqueles que precisam transitar pelo local. 
Além disso, a realização do calçamento facilitará o acesso, promovendo melhores condições de trafegabilidade e segurança 
para todos. A pavimentação contribuirá significativamente para o desenvolvimento da região, reduzindo riscos de acidentes e 
melhorando a infraestrutura urbana. 
Diante do exposto, solicitamos a apreciação e aprovação desta indicação em plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 

 
PASTOR JUNIOR TERCIO 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011810/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade 
de Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra.Zelma de Fátima Chaves Pessoa, 
Secretária de Saúde do Jaboatão dos Guararapes, no sentido de retorno das atividades da Unidade de Saúde da Família (USF) 
 Villa Piedade I , Na Avenida  Manoel  Bezerra Alves localizada no bairro de Piedade na cidade de Jaboatão dos Guararapes, 
que se encontra inativa  mesmo após a conclusão da reforma de suas instalações. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Zelma de Fátima Chaves Pessoa, Secretaria 
de Saúde do Jaboatão dos Guararapes; CRISTINA MARIA DE OLIVEIRA FERREIRA, SOLICITANTE. 

 
Justificativa 

 
A referida unidade foi atingida por um incêndio  que exigiu a suspensão de suas atividades para execução de obras de 
recuperação e readequação da estrutura física. Embora a reforma tenha sido concluída, até o momento a USF segue sem 
funcionamento, o que tem gerado sérios transtornos para a população local. 
A ausência dos serviços básicos de saúde oferecidos pela USF obriga os moradores a se deslocarem para unidades de outros 
bairros, muitas vezes distantes e com capacidade já comprometida, sobrecarregando o atendimento e dificultando o acesso à 
Atenção Primária, especialmente para idosos, gestantes, crianças e pessoas com mobilidade reduzida. 
Diante do exposto, solicito com urgência a reabertura da USF [nome da unidade], com a devida estrutura física, recursos 
humanos e materiais necessários para o pleno funcionamento, garantindo o direito à saúde e o atendimento digno à população. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011811/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. Severino 
Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista, e ao Exmo. Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista, para 
que sejam adotadas providências para o calçamento da Rua Esplendor (Lot Nossa Prata), no bairro de Maranguape II, na 
cidade do Paulista/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Severino Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista; Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista; Ilson da 
Silva Barbosa, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores que solicitam o calçamento da via com o objetivo de melhorar sua 
qualidade de vida e garantir melhores condições de circulação na localidade. 
Atualmente, a via encontra-se em estado precário, tomada por buracos e lama, o que tem causado inúmeros transtornos à 
população. Essa situação dificulta a locomoção de pedestres e veículos, tornando-se um problema sério tanto para os 
residentes quanto para aqueles que precisam transitar pelo local. 
Além disso, a realização do calçamento facilitará o acesso, promovendo melhores condições de trafegabilidade e segurança 
para todos. A pavimentação contribuirá significativamente para o desenvolvimento da região, reduzindo riscos de acidentes e 
melhorando a infraestrutura urbana. 
Diante do exposto, solicitamos a apreciação e aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011812/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. João 
Campos, Prefeito da Cidade do Recife, e ao Exmo. Sr. Victor Marques, Secretário de Infraestrutura, para que sejam tomadas 
as devidas providências visando o recapeamento da Rua dos Tijolos, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife/PE. 
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Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; Keroleyn Silva, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores da referida rua, que solicitam o recapeamento da via visando 
melhorar a qualidade de vida na localidade. Atualmente, a rua encontra-se em condições precárias, com buracos e lama ao 
longo de quase toda a sua extensão, causando inúmeros transtornos à população. Essa situação compromete a mobilidade dos 
residentes e daqueles que precisam transitar pelo local, gerando dificuldades tanto para pedestres quanto para condutores de 
veículos. 
A realização do recapeamento não apenas facilitará o acesso, mas também promoverá melhores condições de trafegabilidade 
e segurança para todos os que utilizam a via. Dessa forma, a melhoria solicitada representa um avanço essencial para a 
infraestrutura do bairro, contribuindo para o bem-estar da comunidade e para o desenvolvimento da região. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011813/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos 
e Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), 
no sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Diadema, no Bairro de Vasco da Gama  na Cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); SEVERINA LEITO 
ALVES, solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido 
cuidado com a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. 
Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, 
esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose entre outras. 
Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do esgoto, 
seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da 
população residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011814/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado, e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), para 
que sejam providenciadas melhorias no saneamento básico na Rua Arnaldo Pimentel, bairro de Afogados, na cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Mércia Maria, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico desempenha um papel fundamental na qualidade de vida e na saúde da população. A ausência de 
infraestrutura adequada pode resultar em sérios problemas de saúde pública, comprometendo o bem-estar dos moradores. 
Diversas doenças estão diretamente relacionadas à precariedade do saneamento básico, como amebíase, cólera, dengue, 
diarreia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose, entre outras. A falta de acesso 
a água potável, ao tratamento de esgoto e à drenagem adequada potencializa a proliferação dessas enfermidades, colocando 
em risco a população local. 
Além disso, a ausência de saneamento adequado resulta em mau cheiro e condições insalubres, prejudicando não apenas a 
saúde, mas também a qualidade de vida e o bem-estar dos moradores. A implementação de melhorias, como a ampliação da 
rede de esgotamento sanitário, a drenagem urbana eficiente e a destinação adequada dos resíduos sólidos, é essencial para 
garantir um ambiente mais saudável e seguro para todos. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011815/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos 
Hídricos e Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento 
(COMPESA), no sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Rio Branco do Sul, no Bairro de  Ibura  na 
Cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); EDMILSON SILVA, 
solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido 
cuidado com a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. 
Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, 
esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose entre outras. 
Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do esgoto, 
seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da 
população residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

Indicação Nº 011816/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade 
de Recife, Exmo. Sr. João Campos  e ao Exmo. Sr. Victor Marques, Secretário de Infraestrutura, no sentido de providenciar o 
Recapeamento da Rua Rio Branco do Sul, no Bairro de Ibura, na Cidade de Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
JOAO CAMPOS, PREFEITO; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; EDMILSON SILVA, solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos 
moradores daquela localidade, solicitamos o recapeamento. 
Considerando a situação precária que se encontra, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Considerando ainda que buracos e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do 
recapeamento facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de 
trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011817/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. João 
Campos, Prefeito da Cidade do Recife, e ao Exmo. Sr. Victor Marques, Secretário de Infraestrutura, para que sejam tomadas 
as devidas providências visando o recapeamento da Rua Arnaldo Pimentel, no bairro de Afogados, na cidade do Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; Mércia Maria, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores da referida rua, que solicitam o recapeamento da via visando melhorar 
a qualidade de vida na localidade. Atualmente, a rua encontra-se em condições precárias, com buracos e lama ao longo de quase 
toda a sua extensão, causando inúmeros transtornos à população. Essa situação compromete a mobilidade dos residentes e 
daqueles que precisam transitar pelo local, gerando dificuldades tanto para pedestres quanto para condutores de veículos. 
A realização do recapeamento não apenas facilitará o acesso, mas também promoverá melhores condições de trafegabilidade 
e segurança para todos os que utilizam a via. Dessa forma, a melhoria solicitada representa um avanço essencial para a 
infraestrutura do bairro, contribuindo para o bem-estar da comunidade e para o desenvolvimento da região. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011818/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. Severino 
Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista, e ao Exmo. Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista, para 
que sejam adotadas providências para o calçamento da Rua Vanda Maria, no bairro de Pau Amarelo, na cidade do Paulista/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Severino Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista; Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista; Daniel 
Rodrigues Amorim, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores que solicitam o calçamento da via com o objetivo de melhorar sua 
qualidade de vida e garantir melhores condições de circulação na localidade. 
Atualmente, a via encontra-se em estado precário, tomada por buracos e lama, o que tem causado inúmeros transtornos à 
população. Essa situação dificulta a locomoção de pedestres e veículos, tornando-se um problema sério tanto para os 
residentes quanto para aqueles que precisam transitar pelo local. 
Além disso, a realização do calçamento facilitará o acesso, promovendo melhores condições de trafegabilidade e segurança 
para todos. A pavimentação contribuirá significativamente para o desenvolvimento da região, reduzindo riscos de acidentes e 
melhorando a infraestrutura urbana. 
Diante do exposto, solicitamos a apreciação e aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011819/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Prefeito da Cidade 
do Cabo de Santo Agostinho, Exmo. Sr. Lula Cabral e ao Secretário de Infraestrutura, Exmo Sr. Maurício Canuto, no sentido de 
viabilizar, com a maior brevidade possível, a manutenção de iluminação pública na Rua São João, no Bairro de Ponte dos 
Carvalhos, Cidade do Cabo de Santo Agostinho. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Lula Cabral, Prefeito do cabo de Santo Agostinho; Maurício Canuto, Secretário de Infraestrutura; ELIEL VICENTE DOS 
SANTOS, SOLICITANTE. 

 
Justificativa 

 
A iluminação pública é fator que contribui para garantir a segurança pública da população. Locais sem iluminação acabam 
chamando a atenção de indivíduos para cometimento de práticas ilícitas. 
Ciente da situação em que se encontra a área em comento, faço apelo às autoridades competentes para que busque uma 
solução ao problema apresentado. 
A medida beneficiará centenas de pessoas que transitam pelo local que não podem ser penalizadas. 
Logo, nada mais justo e urgente este pleito, o qual merece total acolhida por parte desta casa, e incisivas providências pelos 
agentes públicos responsáveis. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 

Indicação Nº 011820/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel 
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Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos 
e Saneamento do Estado, e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento 
(COMPESA), para que sejam providenciadas melhorias no saneamento básico na 2ª Travessa Duarte Coelho, bairro de Marcos 
Freire, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Jaqueline Santos, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico desempenha um papel fundamental na qualidade de vida e na saúde da população. A ausência de 
infraestrutura adequada pode resultar em sérios problemas de saúde pública, comprometendo o bem-estar dos 
moradores. 
Diversas doenças estão diretamente relacionadas à precariedade do saneamento básico, como amebíase, cólera, dengue, 
diarreia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose, entre outras. A falta de acesso 
a água potável, ao tratamento de esgoto e à drenagem adequada potencializa a proliferação dessas enfermidades, colocando 
em risco a população local. 
Além disso, a ausência de saneamento adequado resulta em mau cheiro e condições insalubres, prejudicando não apenas a 
saúde, mas também a qualidade de vida e o bem-estar dos moradores. A implementação de melhorias, como a ampliação da 
rede de esgotamento sanitário, a drenagem urbana eficiente e a destinação adequada dos resíduos sólidos, é essencial para 
garantir um ambiente mais saudável e seguro para todos. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011821/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo á Exma. Sra. Elcione 
da Silva Ramos Pedroza Barbosa, Prefeita de Igarassu, e ao Exmo. Sr. Amaury Henrique do Nascimento Neto, Secretário da 
Cidade, para que sejam adotadas providências para o calçamento da Rua Ouro Velho (Lot Eldorado), no bairro Agamenon 
Magalhães, na cidade de Igarassu/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Elcione da Silva Ramos Pedroza Barbosa, Prefeita de Igarassu; Amaury Henrique do Nascimento Neto, Secretário da Cidade; 
Luana Gomes, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores que solicitam o calçamento da via com o objetivo de melhorar sua 
qualidade de vida e garantir melhores condições de circulação na localidade. 
Atualmente, a via encontra-se em estado precário, tomada por buracos e lama, o que tem causado inúmeros transtornos à 
população. Essa situação dificulta a locomoção de pedestres e veículos, tornando-se um problema sério tanto para os 
residentes quanto para aqueles que precisam transitar pelo local. 
Além disso, a realização do calçamento facilitará o acesso, promovendo melhores condições de trafegabilidade e segurança 
para todos. A pavimentação contribuirá significativamente para o desenvolvimento da região, reduzindo riscos de acidentes e 
melhorando a infraestrutura urbana. 
Diante do exposto, solicitamos a apreciação e aprovação desta indicação em plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 

 
PASTOR JUNIOR TERCIO 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011822/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. Paulo 
Roberto Leite de Arruda, Prefeito da Cidade de Vitória de Santo Antão, e ao Exmo. Sr. Aristóteles Lucena, Secretário de 
Infraestrutura, para que sejam adotadas providências para o calçamento da Rua Ester Bezerra da Costa, no bairro de Bela 
Vista, na cidade de Vitória de Santo Antão/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Paulo Roberto Leite de Arruda, Prefeito da Cidade de Vitória de Santo Antão; Aristóteles Lucena, Secretário de Infraestrutura; 
Adriana Conceição de Lima, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores que solicitam o calçamento da via com o objetivo de melhorar sua 
qualidade de vida e garantir melhores condições de circulação na localidade. 
Atualmente, a via encontra-se em estado precário, tomada por buracos e lama, o que tem causado inúmeros transtornos à 
população. Essa situação dificulta a locomoção de pedestres e veículos, tornando-se um problema sério tanto para os 
residentes quanto para aqueles que precisam transitar pelo local. 
Além disso, a realização do calçamento facilitará o acesso, promovendo melhores condições de trafegabilidade e segurança 
para todos. A pavimentação contribuirá significativamente para o desenvolvimento da região, reduzindo riscos de acidentes e 
melhorando a infraestrutura urbana. 
Diante do exposto, solicitamos a apreciação e aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011823/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade 
do Recife, Exmo. Sr. João Campos, e à Secretário de Infraestrutura, Exmo. Sr. Victor Marques, no sentido de viabilizar a reforma 
da escadaria que se encontra comprometida na Rua Padre Severino, no bairro do Vasco da Gama, Cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; Jefferson de Castro Monteiro da Silva, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação visa a promoção de melhorias na escadaria mencionada, visto que a mesma se encontra deteriorada pelo uso 
contínuo, ação do tempo e evidente falta de manutenção. Sendo o objetivo do poder público a promoção de melhorias contínuas 
na vida de todos os munícipes, entendo haver fundamento para o acolhimento desta solicitação, ressaltando também a 
necessidade da colocação de corrimão, considerando o grande número de idosos que transitam pelo local. 
É importante destacar que, dado o atual estado da escadaria, muitos moradores estão enfrentando dificuldades de locomoção, 
inclusive sendo impedidos de sair de suas residências para atendimento em unidades de saúde e demais compromissos 
essenciais. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003723/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso pelo 
aniversário de 30 anos de emancipação política de Lagoa Grande, a Capital Pernambucana da Uva e do Vinho, no próximo dia 
16 de junho do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Ana Catharina Garziera Moreno, Prefeita do Município de Lagoa Grande; Exmo. Sr. Olavo Marques de Sá, Vice-
Prefeito do Município de Lagoa Grande; Exmo. Sr. Fernando Antônio Caminha Dueire, Senador da República; Exmo. Sr. José 
Estevão Barbosa, Presidente da Câmara Municipal de Lagoa Grande; Exmo. Sr. Vilmar Cappellaro, Ex-Prefeito do Município 
de Lagoa Grande; Ilmo. Sr. Jorge Roberto Garziera, Secretário de Governo do Município de Lagoa Grande. 

 
Justificativa 

 
O presente requerimento tem por finalidade encaminhar um Voto de Aplauso à cidade de Lagoa Grande, pelos seus 30 anos 
de emancipação política, a serem comemorados no dia 16 de junho do corrente ano. 
Lagoa Grande é um município localizado no Sertão do São Francisco, distante cerca de 659 km da cidade do Recife. Com área 
de aproximadamente 1.852 km², conta com uma população de 24.088 habitantes, segundo o Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) para 2022 e está limitado ao norte com o município de Santa Cruz; ao sul com o Estado da Bahia; ao leste 
com Santa Maria da Boa Vista e ao oeste com os municípios de Petrolina e Dormentes. Administrativamente é formada pelos 
distritos de Lagoa Grande (sede), Jutaí e Vermelhos. 
O seu nome surgiu a partir de uma lagoa de água doce da qual todos os habitantes da localidade se abasteciam. Daí surgiu o 
nome de Lagoa Grande. 
O distrito de Lagoa Grande foi criado pela Lei Municipal nº 410, de 30 de agosto de 1963, subordinado ao município de Santa 
Maria da Boa Vista. Foi elevado à categoria de município pela Lei Estadual Nº 11.215, de 16 de junho de 1995. Seu primeiro 
prefeito foi Jorge Roberto Garziera. 
Lagoa Grande desenvolveu-se a partir da irrigação do Rio São Francisco e sua economia é baseada na fruticultura e na 
vinicultura, destacando-se como um grande produtor de vinhos e espumantes de alta qualidade premiados em concursos 
nacionais e internacionais, além de sucos e vinhos orgânicos, além da exportação em larga escala de uvas de mesa e 
apirênicas, as famosas uvas sem caroço. 
O município ora homenageado, foi o primeiro a produzir uva no sertão de Pernambuco e no Nordeste. Com condições climáticas 
atípicas garante a produção de uva durante todo o ano. Cerca de 70% das indústrias que produzem vinhos no Vale do São 
Francisco estão sediadas em Lagoa Grande, todas detentoras de um expressivo potencial empreendedor para viabilizar o 
crescimento da Cadeia da Uva e do Vinho. 
Lagoa Grande é referência no Enoturismo. Com vinícolas abertas à visitação, o turista tem a oportunidade de ver num só dia, 
todas as fases fenológicas de uma videira e vivenciar todo o processo de produção do vinho desde a plantação, colheita, 
fermentação e engarrafamento. 
A primeira Enoteca pública do mundo fica localizada no distrito de Vermelhos, zona rural do município. O empreendimento 
concentra a história da vitivinicultura regional, nacional e mundial e conta com estrutura para teatro, danças, palestras, aulas, 
seminários, lançamentos de produtos e exposições de artes. 
Nada mais justo, portanto, do que esta Casa Legislativa aprovar, por unanimidade, o presente requerimento, concedendo um 
Voto de Aplauso ao povo de Lagoa Grande pela passagem do aniversário de 30 anos de emancipação política do seu município. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

JARBAS FILHO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003724/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos trabalhos de hoje 
um Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Manoel Pinto Fornelos,  dia 09 de junho em Bonito/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilma. Sra. Adriana Xavier, Esposa. 

 
Justificativa 

 
Registro com profundo pesar, o falecimento de Manoel Fornelos, ex-vereador e ex-secretário de Turismo, cuja trajetória pública 
foi marcada pela integridade, responsabilidade e compromisso com o desenvolvimento de Bonito. 
Homem íntegro, dedicado ao serviço público e profundamente apaixonado por sua terra, Manoel Fornelos exerceu suas 
funções com competência, visão e sensibilidade social. Sua atuação como secretário de Turismo foi fundamental para a 
valorização e expansão do setor turístico em Bonito, contribuindo de maneira decisiva para a geração de emprego, renda e 
visibilidade para o município. Seu trabalho deixa um legado duradouro e marcas que jamais serão apagadas da história local. 
Neste momento de dor, prestamos solidariedade à sua esposa, seus quatro filhos e demais familiares, bem como a todos os 
amigos e cidadãos bonitenses que hoje sentem a perda de um grande homem público. 
Que sua memória sirva de inspiração para todos aqueles que acreditam no poder transformador da boa política e no 
compromisso com o bem comum. 
Solicitando aos meus Nobres Pares, o apoio na aprovação deste requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

JOÃOZINHO TENÓRIO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003725/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Voto de Aplausos ao 
Consulado Geral da França em Recife, na pessoa do Cônsul Geral da França em Recife, Exmo. Sr. Serge Gas, em homenagem 
aos 494 anos da Imigração Francesa em Pernambuco, especialmente na Ilha de Santo Aleixo no município de Sirinhaém. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Serge Gas, Cônsul Geral da França em Recife. 

 
Justificativa 

 
O Voto de Aplausos visa homenagear a primeira imigração Francesa em Pernambuco e no Brasil em 1531. Essa homenagem 
ao povo francês é mais que merecida, pela Ilha de Santo Aleixo em Sirinhaém, localizada no Litoral Sul do estado ter uma 
ligação histórica com a França. O próprio nome da ilha e sua existência liga o povo francês a Pernambuco” 
História 
A presença francesa no Norte-Nordeste do Brasil e especialmente em Pernambuco remonta o ano de 1531. Foi na ilha de Santo 
Aleixo, localizada no município de Sirinhaém no estado de Pernambuco, que se passou a primeira dominação francesa no 
Brasil, de março a dezembro de 1531. Quando da ocupação francesa, a ilha foi denominada de Saint-Alexis, pelos franceses. 
A referida homenagem é mas que merecida, pela Ilha de Santo Aleixo em Sirinhaém, ter uma ligação histórica com a França. 
O próprio nome da ilha e sua existência liga o povo francês a Pernambuco. 
Em 1531, o navio francês La Pèlerine esteve comandado por Jean Duperet, capitão do La Pèlerine, construiu uma fortaleza 
provisória no litoral de Pernambuco, na Ilha de Santo Aleixo, município de Sirinhaém, segundo referências de Pedro Calmon 
(História do Brasil, 1959). Duperet carregou seu navio de pau-brasil e seguiu para a Europa. Deixou a fortaleza guarnecida com 
70 homens. Em seu retorno, Pero Lopes, da expedição de Martim Afonso, fizeram eles se retirarem de Pernambuco e o navio 
La Pélérine foi seguido pelos portugueses, até a costa da Andaluzia. O financiador da expedição francesa, o Barão de St. 
Blancard, protestou no tribunal de Bayonne, na França, em 1538. O processo original foi publicado por Eugène Guénin (Ango 
et ses pilotes, d’après des documents inédits, 1865). 
Os franceses também governaram alguns territórios no Brasil em várias ocasiões, além da ilha de Santo Aleixo em 1531. A 
presença francesa no Norte-Nordeste do Brasil e especialmente em Pernambuco remonta o ano de 1531. Foi na ilha de Santo 
Aleixo, localizada no município de Sirinhaém no estado de Pernambuco, que se passou a primeira dominação francesa no 
Brasil, de março a dezembro de 1531. Quando da ocupação francesa, a ilha foi denominada de Saint-Alexis, pelos franceses. 

Requerimentos
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A referida homenagem é mas que merecida, pela Ilha de Santo Aleixo em Sirinhaém, ter uma ligação histórica com a França. 
O próprio nome da ilha e sua existência liga o povo francês a Pernambuco. Os franceses também governaram alguns territórios 
no Brasil em várias ocasiões, além da ilha de Santo Aleixo em 1531. Os franceses também dominaram a Ilha de Itamaracá, 
onde construíram uma fortificação, durante 18 dias. 
Os franceses estabeleceram feitorias no litoral brasileiro em busca do pau-brasil e outros produtos. Eles também 
mantinham contatos com os povos indígenas para estabelecer acordos e alianças. Inicialmente dentro da contestação de 
Francisco I de França ao Tratado de Tordesilhas, ao arguir o paradeiro do testamento de Adão e incentivar a prática do 
corso para o escambo do pau-brasil (Cæsalpinia echinata), ainda no século XVI evoluiu para o apoio às tentativas de 
colonização no litoral brasileiro. 
Até meados do fim do século XVI a posição de domínio dos franceses na costa setentrional (o que lhes garantia a entrada para 
a conquista da maior bacia hidrográfica que se conhece dentre todas as existentes) e do extremo leste do continente era muito 
sólida, com nativos aliados a si prestes a atacar a principal vila exportadora dos portugueses (Olinda). 
De acordo com as informações no mapa de Jacques de Vau de Claye (“Le Brésil”,1579), a França acalentou um projeto para 
a conquista do litoral da região Nordeste do Brasil. 
Em 1736, a Companhia Francesa das Índias Orientais enviou uma expedição, sob comando do capitão Lesquelin.o arquipélago 
de Fernando de Noronha foi ocupado pelos franceses de de 1736 até 1738. 
Amizade entre a França e Pernambuco vem de longas datas. Um dos 14 teatros- monumento do país, tombado pelo Instituo 
do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional em 1949, o teatro de Santa Isabel representa o primeiro e mais expressivo exemplar 
da arquitetura neoclássica em Pernambuco. A ideia de construir um teatro público no Recife partiu de Francisco do Rego Barros, 
o Conde da Boa Vista, que foi presidente da Província de 1837 a 1844. Por isso, ele convidou ao Brasil o engenheiro francês 
Louis- Léger Vauthier que elaborou e dirigiu o projeto. O teatro foi inaugurado em 1850. 
No dia 19 de setembro de 1869, o Santa Isabel seria quase totalmente destruído por um incêndio. 
As obras de reconstrução só tiveram início em maio de 1871 e Vauthier foi novamente solicitado, desde a França, para a revisão 
dos planos de obras e modernização. O teatro de Santa Isabel foi reinaugurado em 1876. Louis-Léger Vauthier administrou a 
Repartição de Obras Públicas da Província de Pernambuco entre 1840 e 1846, a convite do Conde de Boa Vista. A contribuição 
de Vauthier para o desenvolvimento urbano da província é imensurável. Entre as várias obras que ele dirigiu durante sua estadia 
em Pernambuco, como também 
após seu retorno a França, o teatro de Santa Isabel permanece seu mais simbólico legado. 
Contudo, a herança de Louis-Léger Vauthier não é somente técnica, ela é também ideológica. O jovem engenheiro contribuiu 
para divulgar no Brasil as ideias que reinavam na França e na Europa naquela época, especialmente o socialismo de Charles 
Fourier. É por essa razão que Gilberto Freyre declarou que Vauthier era um 
1“engenheiro de pontes e ideias”. O sociólogo brasileiro se interessou por esse Francês e pelo seu jornal íntimo e até publicou 
um livro intitulado Um engenheiro francês no Brasil que retrata o percurso de Vauthier e sua herança. Em outubro de 1860, foi 
circulada uma carta da França para Pernambuco, de acordo com a Convenção Brasil-França de 1860. As relações diplomáticas 
entre Brasil e França datam de um período longínquo, apresentando diversos momentos pontuais, como quando a França 
reconheceu nossa Independência, ou em 1945 quando foi estabelecida uma nova relação bilateral. 
A parceria entre Pernambuco e a França tem gerado frutos nos últimos anos, como investimentos de empresas francesas no 
Nordeste e apoio em ações de sustentabilidade, preservação do meio ambiente e várias outras. 
No esportes, em especial o futebol, Pernambuco deu a França um dos seus maiores ídolos. Juninho Pernambucano defendeu 
o Lyon entre 2001 e 2009, conquistando 14 títulos, incluindo o heptacampeonato francês entre 2002 e 2008. 
O brasileiro é considerado um dos maiores ídolos da história do futebol francês, sendo o quinto maior artilheiro do clube e 
responsável pela maior parte das glórias do time no século XXI A relação entre o Brasil e a França é antiga: e abrange diferentes 
setores. Vai do transporte à energia, passa pela indústria, agronegócio, defesa, ciência, saúde e tecnologia. O relacionamento 
bilateral é considerado próspero. O Brasil e a França têm uma amizade de longa data, que foi intensificada nos últimos anos. 
Atualmente, são mais de mil empresas francesas instaladas no Brasil. 
Para 2025, está marcada a reedição do Ano do Brasil na França. A ideia é o fortalecimento da relação entre os dois países pela 
preservação do meio ambiente, em nome da pesquisa científica, educação, cultura e defesa. 
Hoje, 90 mil brasileiros vivem na França continental e mais de 82 mil na Guiana Francesa. A parceria possibilita a troca de know-
how por meio de iniciativas conjuntas, como compartilhamento de recursos materiais, tecnológicos e humanos. O território 
francês tem mais de 700 quilômetros de fronteira com o Brasil. De acordo com a Embaixada da França no Brasil, há uma 
relação transfronteiriça, que inclui uma importante cooperação entre a Guiana Francesa e o Amapá para vigilância 
epidemiológica, segurança, imigração, entre outros. 
Há também cooperação com agências de pesquisas, como o Institut National de Recherche en Informatique et en Automatique 
( Inria), o Instituto Pasteur e a Agência Nacional de Pesquisa Francesa (ANRS, na sigla em sefrancês). Três institutos franceses 
têm representação permanente no Brasil: o CNRS, o IRD e o Cirad. 
São mais de 800 acordos de cooperação assinados com universidades e 276 de duplo-diplomas. Por ano, mais de cinco mil 
estudantes brasileiros vão estudar na França. 
Entre os cursos mais procurados estão Engenharia, Informática, Ciências Humanas e Sociais e Línguas. Na saúde, no século 
19, houve a colaboração de Oswaldo Cruz e do Instituto Pasteur na criação da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz). Neste ano, 
a parceria científica resultou na criação do Instituto Pasteur de São Paulo, com a participação da Fiocruz e da USP. São 40 
pesquisadores, estudantes e técnicos e dois laboratórios de nível 3 de biossegurança. 
O Consulado-Geral da França no estado, tem se destacado com ações e projetos em diversas áreas, principalmente em 
eventos científicos franco-brasileiros no Nordeste. 
Assim, meus caros pares, através das razões, ora apresentadas, resta comprovado e justificado a aprovação do presente 
requerimento pela ligação histórica da França com a Ilha de Santo Aleixo no município de Sirinhaém no estado de Pernambuco, 
solicitando assim, o apoio e aprovação dos senhores para essa importante proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Junho de 2025. 
 

WILLIAM BRIGIDO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003726/2025 
 
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, que seja encaminhado este Pedido de Informação à Excelentíssima 
Senhora Governadora do Estado de Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena e à Ilma. Secretaria de Meio Ambiente, 
Sustentabilidade e Fernando de Noronha Secretária Ana Luíza Ferreira para que informem à Assembleia Legislativa do Estado 
de Pernambuco a respeito do seguinte questionamento: 
1. Como é a jornada de trabalho dos profissionais da enfermagem no hospital Hospital São Lucas, em Fernando de Noronha e 
no posto da SAMU? 
2. Os profissionais de enfermagem realizam dupla jornada Hospital / SAMU sem vínculo oficial com o SAMU e sem salário do 
SAMU? Recebem algum tipo de gratificação? 
3. Durante os plantões noturnos, ficam quantos enfermeiro no Hospital São Lucas e no posto da SAMU simultaneamente? 
4. Se houver ocorrência da SAMU, o Hospital São Lucas fica desassistido do profissional enfermeiro? 
5. Como fica a cobertura do Hospital São Lucas durante ocorrências do SAMU? 
6. Os enfermeiros recebem adicional de insalubridade? 

 
Justificativa 

 
A presente proposição tem por fundamento o exercício do Poder Legislativo, conforme previsto no art. 244 § 1º do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco. Tal dispositivo confere aos Deputados Estaduais a prerrogativa 
de solicitar, por meio da Mesa Diretora, informações oficiais a quaisquer órgãos ou entidades da administração pública estadual, 
com vistas à efetiva fiscalização e controle dos atos do Poder Executivo. 
A presente solicitação refere-se pontualmente as denúncias levantadas pelos profissonais de saúde da Ilha Fernando de 
Noronha. Não há informações públicas específicas sobre a jornada de trabalho dos enfermeiros no Hospital São Lucas. Da 
mesma forma, não há dados específicos sobre a carga horária dos enfermeiros no SAMU local. 
Quanto à gratificação, não há dados específicos sobre benefícios adicionais para enfermeiros que atuam em múltiplos serviços. 
Ademais, não há informaçoes específicas sobre a cobertura do Hospital São Lucas durante ocorrências do SAMU. Em 
situações de emergência, é comum que haja protocolos de colaboração entre os serviços de saúde para garantir o atendimento 
contínuo à população. 
Considerando que o tema é de extrema importância para sociedade, bem como para a população nativa que depende de 
atendimento na unidade hospitalar, e, em atenção ao princípio da transparência na administração pública, requer informações 
precisas do Poder Executivo sobre quesitos acima formulados. 
Ante o exposto, em atenção a função fiscalizadora desta Casa Legislativa, prevista constitucionalmente, requer o acesso às 
informações oficiais, com o fito de garantir a tomada de medidas futuras, em parceria com outros órgãos públicos, para que 
sejam sanas todas as dúvidas que permeiam esse tipo de contratação de serviço pelo Estado de Pernambuco. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Junho de 2025. 
 

GILMAR JUNIOR 
Deputado 

 
DEFERIDO 

Requerimento Nº 003727/2025 
 
Requeremos à Mesa, cumpridas as formalidades regimentais, encaminhar Pedido de Informações Exmo. Secretário da 
Secretaria de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, no sentido de que sejam esclarecidos os seguintes 
questionamentos com relação ao Núcleo de Operações com Cães (NOC) no Estado de Pernambuco: 
1) A repeito da criação do núcleo, quando e como foi criado? 
2) Qual a base legal (decreto, portaria, etc.) da criação? 
3) Onde está localizado o núcleo? 
4) Como é a estrutura do canil? 
6) Existe uma equipe fixa de treinadores? Quantos são? Qual a formação destes instrutores? 
7) Quantos cães existem hoje no núcleo? 
8) Quais as raças e idades médias? 
9) Finalidade do uso dos cães (operações específicas)? 
10)  Existe dotação orçamentária específica para o núcleo? 
11) Qual a totalidade de gastos com: 
a) Compra ou adoção dos cães; 
b)  Ração; 
c)  Medicamentos 
d)  Atendimento veterinário (contrato ou equipe própria?) 
e)  Outros custos operacionais 
12)  Já foi feita alguma licitação para compra de cães ou estrutura para o núcleo? Caso haja, solicito a cópia do termo de 
adjudicação da referida licitação. 

 
Justificativa 

 
O presente Pedido de Informação tem por objetivo obter esclarecimentos detalhados acerca do funcionamento, estrutura, 
recursos humanos e materiais, bem como da base legal que fundamenta a criação e manutenção do Núcleo de Operações com 
Cães (NOC), vinculado à Secretaria de Defesa Social do Estado de Pernambuco. 
Considerando o importante papel que o NOC desempenha no apoio a operações de segurança pública — tais como buscas, 
resgates, patrulhamento e detecção de entorpecentes — é fundamental que o Poder Legislativo tenha pleno conhecimento de 
sua constituição, localização, equipe envolvida, recursos utilizados e resultados obtidos. A transparência quanto à estrutura 
física e administrativa, bem como quanto aos investimentos realizados e sua conformidade com os procedimentos legais, é 
essencial para assegurar a eficiência do serviço público e a adequada aplicação dos recursos estaduais. 
Além disso, informações sobre a origem dos animais, treinamento, manutenção e cuidados veterinários são igualmente relevantes 
para garantir o bem-estar dos cães empregados em atividades operacionais e o respeito às normas de proteção animal. 
Diante do exposto, solicito aprovação do presente Pedido de Informações pelos meus pares. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Junho de 2025. 
 

ROMERO ALBUQUERQUE 
Deputado 

DEFERIDO 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Parecer Nº 006476/2025 
 
 

A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de Lei Ordinária nº 2891/2025, já aprovado em segunda e última 
discussão, é de Parecer que lhe seja dada a seguinte Redação Final: 
 
 

Acrescenta dispositivo à Lei nº 17.116, de 4 de 
dezembro de 2020, Consolida o regime jurídico 
da taxa judiciária e das custas processuais 
devidas ao Poder Judiciário do Estado de 
Pernambuco, para reduzir o valor da taxa 
judiciária e das custas processuais devidas na 
homologação de transação extrajudicial 
celebrada no âmbito do Núcleo Permanente de 
Métodos Consensuais de Solução de Conflitos 
do Tribunal de Justiça de Pernambuco. 

 
 

Art. 1º Acrescentar à Lei nº 17.116, de 4 de dezembro de 2020, o seguinte dispositivo: 
 

“Art. 18-A. Na homologação de transação extrajudicial celebrada no âmbito do Núcleo Permanente de Métodos 
Consensuais de Solução de Conflitos do Tribunal de Justiça de Pernambuco (NUPEMEC) a taxa judiciária e as 
custas processuais corresponderão à metade do valor devido nos procedimentos cíveis de jurisdição voluntária 
de que trata o art. 3º, inciso I, e o art. 11, inciso I, desta Lei. (AC) 
 
§ 1º Promovido o cumprimento da sentença homologatória, aquele que deu causa ao descumprimento do acordo 
responderá pela outra metade da taxa judiciária e das custas processuais devidas na homologação, sem 
prejuízo da cobrança prevista no art. 3º, inciso IV, e o art. 11, inciso V, desta Lei. (AC) 
 
§ 2º A condenação ao pagamento da taxa judiciária e das custas processuais de que trata o § 1º deste artigo 
deverá constar da decisão que homologue os cálculos do credor ou julgue eventual impugnação ao cumprimento 
de sentença e somente será satisfeita ao final do procedimento executivo.” (AC) 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Sala de Comissão de Redação Final, em 10 de Junho de 2025 

 
Diogo Moraes 

Presidente 
 

Favoráveis 
                                                 Diogo Moraes                                                                Gilmar Junior 
                                             Joãozinho Tenório                                                   Rodrigo FariasRelator(a) 

 
(REPUBLICADO) 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

RESULTADOS DA ORDEM DO DIA 
 
 
SEXAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA 
LEGISLATURA, REALIZADA EM 11 DE JUNHO DE 2025 ÀS 10:00. 

Parecer

Resultados
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Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2025 ao Projeto de Lei Complementar nº 3005/2025 
Autor: Poder Executivo 
Autor do Projeto: Poder Executivo 
Institui o Programa Especial de Recuperação de Créditos Tributários e não Tributários, extingue e exclui créditos tributários do 
ICMS nas situações que especifica e modifica as Leis nº 10.654, de 27 de novembro de 1991, que dispõe sobre o processo 
administrativo-tributário, e nº 13.974, de 16 de dezembro de 2009, que dispõe sobre a legislação tributária do Estado relativa 
ao Imposto sobre Transmissão Causa Mortis e Doação de Quaisquer Bens ou Direitos. 
Regime de Urgência 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 
Votação Nominal 
Quórum para Aprovação: Maioria Absoluta 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 3019/2025 
Autor: Ministério Público 
Cria cargos e funções gratificadas no âmbito do Ministério Público de Pernambuco e altera outros dispositivos e Anexos da Lei 
nº 12.956, de 19 de dezembro de 2005, que dispõe sobre a estrutura dos Órgãos de Apoio Técnico e Administrativo e do Plano 
de Cargos, carreiras e vencimentos do Quadro de Pessoal de Apoio Técnico-Administrativo do Ministério Público do Estado de 
Pernambuco, para permitir, aos servidores ministeriais, a conversão em pecúnia, por ocasião da aposentadoria, do saldo de 
licença prêmio não gozadas, a título de indenização e dá outras providências. 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11607/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Calçado. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11608/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Comandante Geral da Polícia Militar do Estado e ao Comandante do Batalhão 
Especializado de Policiamento do Interior - BEPI no sentido de que seja instalado um Posto Avançado Batalhão Especializado 
de Policiamento do Interior - BEPI, no município de São João. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11609/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Caetés. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11610/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Cachoeirinha. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11611/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Buíque. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11612/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Brejão. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11613/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Bom Conselho. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11614/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Angelim. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11615/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento 
Profissional e Empreendedorismo do Estado e ao Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no 
sentido realizarem estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Águas Belas. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11616/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua da Bananeira, no Bairro de Córrego do Abacaxi, na Cidade de 
Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11617/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando 

melhorias no serviço de policiamento ostensivo na Rua Barra Seca, no Bairro de Alto José Bonifacio, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11618/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado 
objetivando o policiamento ostensivo na Rua Canavieira, no Bairro Centro, na Cidade de Araçoiaba. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11619/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
no sentido de viabilizarem, com urgência, melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Barra Seca, no Bairro de Alto 
José Bonifácio, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11620/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua 
Serra do Mar, no Bairro de COHAB, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11621/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando 
o policiamento ostensivo na Rua Serra do Mar, no Bairro de  COHAB, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11622/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito do Município de Araçoiaba e ao Secretário de Planejamento, Segurança e Mobilidade Urbana visando a 
implantação de efetivo da Guarda Municipal nas escolas da rede pública do município de Araçoiaba, bem como o reforço da 
segurança no entorno das unidades escolares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11623/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
providências para o calçamento da Rua Tiaguá, no bairro de Dois Carneiros, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11624/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando a implantação de uma 
lombada na Av. Córrego da Batalha, no Bairro do Guararapes, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11625/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Dilermano Melo do Nascimento, no Bairro de Macaxeira, na 
Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11626/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
providências para o calçamento da 3ª Travessa São Sebastião, no bairro de Piedade, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11627/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua 
Dilermano Melo do Nascimento, no Bairro de Macaxeira, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11628/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando o recapeamento da Rua Inssureicão 
Pernambucana, no bairro da Estância, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11629/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras visando o recapeamento da Rua General Sampaio, no bairro de 
Caixa D’Água, na cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11630/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam 
adotadas providências para o calçamento da Rua Rio Maranhão, no bairro de Marcos Freire, na cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11631/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o recapeamento da 
Rua Severina Carneiro de Albuquerque, no Bairro de Tabatinga, na Cidade de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11632/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o 
calçamento da Rua Nova Esperança, no Bairro de Socorro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11633/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
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visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Nova Esperança, no Bairro do Socorro na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11634/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
no sentido de viabilizarem, com urgência, melhorias no serviço de abastecimento de água para a Rua Nova Esperança, no 
Bairro de Socorro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11635/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade 
possível, a manutenção de iluminação pública na Rua Severina Carneiro de Albuquerque, no Bairro de Tabatinga, na Cidade 
de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11636/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de lixo na 
Rua Severina Carneiro de Albuquerque, no bairro de Tabatinga, na Cidade de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11637/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Chã Grande e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de viabilizarem um médico 
mastologista para o Hospital Geral Alfredo de Lima, no Bairro de Centro, na Cidade de Chã Grande, com o objetivo único de 
atender às necessidades da população daquela localidade. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11638/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da 
COMPESA visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Manuel Antônio Ferreira, no Bairro de Jiquiá, na 
Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11639/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
no sentido de viabilizarem, com urgência, melhorias para o abastecimento de água da Rua Nova, no Bairro de Salgadinho, na 
Cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11640/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
no sentido de viabilizarem, com urgência, melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua João Cavalcanti Petribu, no 
Bairro de Dois Unidos, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11641/2025 
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo 
Apelo ao Ministro do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar e ao Presidente do INCRA visando a liberação de recursos 
para construção de casas do programa Minha Casa Minha Vida – Rural, no Assentamento Patrimônio, na cidade de Condado, 
no Estado de Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11642/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando a construção de um muro de arrimo na Lagoa 
Encantada, localizada no Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11643/2025 
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo 
Apelo ao Presidente da EMLURB no sentido de realizarem visita técnica para averiguar a situação do esgoto entupido, na Rua 
da Regeneração, nº 857, no bairro de Água Fria, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11644/2025 
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo 
Apelo ao Presidente da EMLURB no sentido de realizar visita técnica para averiguar a situação de duas árvores na Rua da 
Regeneração, nº 857, no bairro de Água Fria, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11645/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Goiana e à Secretária de Educação de Goiana e ao Presidente da Neoenergia no sentido de 
solicitar o serviço de ligação elétrica na Escola Municipal Zilma Gemir Baracho, localizada no município de Goiana. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11646/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Ipojuca e ao Secretário de Infraestrutura e Obras da Cidade de Ipojuca no sentido de 
providenciarem a pavimentação em toda extensão da Rua Ana Júlia, Enseada de Serrambi, no município de Ipojuca. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11647/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos 
Guararapes no sentido de providenciarem o calçamento em toda a extensão da Rua Bacharel José Mário de Oliveira, no bairro 
de Candeias, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11648/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos 
Guararapes no sentido de providenciarem o calçamento e o reparo em toda a rede de iluminação na extensão da Rua Alameda 
das Perobas, em Cajueiro Seco, no município de Jaboatão dos Guararapes. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11649/2025 
Autor: Dep. France Hacker 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de que seja providenciada instalação de uma Nova ETA (Estação de Tratamento de Água) no Município de Rio 
Formoso. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11650/2025 
Autor: Dep. France Hacker 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento e ao Presidente da COMPESA no sentido 
de que seja providenciada uma Adutora para o Litoral Sul de Pernambuco, que visa atender as crescentes demandas por água 
tratada dos municípios de São Jose da Coroa Grande, Barreiros, Rio Formoso e Sirinhaém. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11651/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em Ribeiro do Mel, no município de Limoeiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11652/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água no Povoado de Mendes, localizado no município de Limoeiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11653/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em Lagoa Comprida, localizada no município de Limoeiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11654/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água no bairro do Gameleira, localizado no município de Limoeiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11655/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em Urucubá, no município de Limoeiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11656/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água no bairro do Centro, no município de Limoeiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11657/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em Tabocas, no município de Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11658/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em Três Marias, no município de Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11659/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em Santa Terezinha, no município de Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11660/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em Florestinha, no município de Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11661/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária Estadual da Criança e Juventude, ao Secretário Estadual de Assistência Social, 
Combate à Fome e Políticas sobre Drogas, à Secretária Estadual de Justiça, Direitos Humanos e Prevenção à Violência e à 
Secretária Estadual de Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo visando a promoção de políticas públicas de 
redução da vulnerabilidade social de crianças, adolescentes e jovens; de prevenção à violência; e de emancipação social e 
combate à desigualdade nas comunidades de Nova Vila Claudete e Nova Garapu, onde estão inseridos vários conjuntos 
habitacionais, no município do Cabo de Santo Agostinho. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11662/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a desobstrução das canaletas em toda extensão da Rua Santos 
Cosme e Damião, no bairro do Ipsep, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11663/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizar a desobstrução das canaletas em toda extensão da Rua Córrego José 
Idalino, no bairro do Brejo da Guabiraba, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11664/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
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Apelo ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizar a instalação de um container comunitário de lixo no ponto de maior 
acúmulo de resíduos, localizado na Rua Francisco Beltrão, no bairro do Ibura, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11665/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da 3ª Travessa São Sebastião, no Bairro de Piedade, na Cidade de 
Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11666/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando 
o policiamento ostensivo na Rua Horizonte, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11667/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da 
Rua dos Biólogos, no Bairro de Barra de Timbí, na Cidade de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11668/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua da Liberdade, no Bairro de Cajueiro Seco, na Cidade de Jaboatão 
dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11669/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB visando melhorias no serviço de coleta de lixo na Rua 
Mandioré, no bairro do Cordeiro, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11670/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de solicitar a limpeza e manutenção das 
canaletas da Rua Mandioré, no Bairro de Cordeiro, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11671/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o recapeamento 
da Rua Estrada de Aldeia, no Bairro de Aldeia dos Camarás, na Cidade de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11672/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito do Município de Araçoiaba e ao Secretário de Planejamento, Mobilidade e Segurança Urbana, no sentido de 
solicitar o patrulhamento ostensivo da Guarda Municipal nas escolas do município, no Bairro Centro, na Cidade de Araçoiaba. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11673/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o recapeamento da Rua 
Franklin Távora, no Bairro de Campo Grande, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11674/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de São Lourenço da Mata e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o 
recapeamento da Rua Novo Oriente, no Bairro de Pixete, na Cidade de São Lourenço da Mata. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 011675/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Defesa Civil visando a construção de muros de arrimos, na Rua 
São Francisco do Piauí no bairro de Santana, na Cidade de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11676/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem a conclusão do 
calçamento da Rua São Francisco do Piauí, no Bairro de Santana, na Cidade de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11677/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
providências para o calçamento da 1ª Travessa Boa Esperança (Pe.Roma), no bairro Centro, na cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11678/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Avenida Quatro, no Bairro de Vila Rica, na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11679/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizar a desobstrução das galerias em toda extensão da Rua Professor José 
Vicente, no bairro do Ipsep, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11680/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Coronel Dário Ferraz de Sá, no bairro de Barra de Jangada, na 
cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11681/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o 
recapeamento da Avenida Quatro, no Bairro de Vila Rica, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11682/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Avenida Maria Gomes, no bairro de Sapucaia, na cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11683/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando 
o policiamento ostensivo na Rua Santa Izabel, no Bairro de Monteiro, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11684/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
providências para o calçamento da Avenida Santa Luzia (Cj. Res. Curado III), no bairro do Curado, na cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11685/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária Estadual da Criança e Juventude, ao Secretário Estadual de Assistência Social, 
Combate à Fome e Políticas sobre Drogas, à Secretária Estadual de Justiça, Direitos Humanos e Prevenção à Violência, à 
Secretária Estadual de Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo visando a promoção de políticas públicas de 
redução da vulnerabilidade social de crianças, adolescentes e jovens; de prevenção à violência; e de emancipação social e 
combate à desigualdade no bairro da Destilaria, no município do Cabo de Santo Agostinho. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11686/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação da Rua Marcos 
Santana, no bairro do Ibura de Baixo, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11687/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação da Rua Claudio 
da Hora, no bairro do Ibura de Baixo, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11688/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos 
Guararapes no sentido de providenciarem a drenagem e limpeza das galerias da Rua do Jangadeiro, no bairro de Candeias, 
no município de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11689/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a limpeza e pavimentação da 
Rua Poeta Manoel Bandeira, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11690/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária Estadual da Criança e Juventude, ao Secretário Estadual de Assistência Social, 
Combate à Fome e Políticas sobre Drogas, à Secretária Estadual de Justiça, Direitos Humanos e Prevenção à Violência, à 
Secretária Estadual de Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo,  visando a promoção de políticas públicas de 
redução da vulnerabilidade social de crianças, adolescentes e jovens; de prevenção à violência; e de emancipação social e 
combate à desigualdade, no Distrito de Ponte dos Carvalhos, no município do Cabo de Santo Agostinho. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11691/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista, ao Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e ao Secretário de Obras e 
Serviços Públicos da Cidade de Paulista no sentido de providenciarem o calçamento em toda a extensão da Rua Noruega, no 
bairro de Pau Amarelo, na cidade de Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11692/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de “tapa buracos” em 
toda extensão da Avenida Dois Rios, no bairro do Ibura, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11693/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista, ao Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e ao Secretário de Obras e 
Serviços Públicos da Cidade de Paulista no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Marechal Cândido Rondon, no 
bairro do Janga, na cidade do Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11694/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de “tapa buracos” na 
Avenida Dom Hélder Câmara, no bairro do Ibura, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11695/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
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Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a limpeza e pavimentação da 
Rua Nova Resende, no bairro de Nova Descoberta, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11696/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de “tapa buracos” na 
Rua Mal. Craveiro Lopes, no bairro do Ipsep, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11697/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a limpeza e pavimentação da 
Rua Cambuí, nº66, no bairro do Zumbi, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11698/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Doutor 
José Alberto Maia, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11699/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social visando a adoção de medidas urgentes e eficazes para 
reforçar o policiamento e combater a crescente onda de criminalidade no município de Catende. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11700/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente do DER-PE objetivando 
a realização da Operação “Tapa-buraco” na PE-073, estrada que conecta o município de Rio Formoso, perpassando o 
município de Gameleira até a BR-101, neste Estado. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11701/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo ao Prefeito da cidade do Recife e à Presidente da CTTU visando a instalação semafórica para pedestres na Avenida Cruz 
Cabugá, esquina com a Avenida Mário Melo nas proximidades do Templo Central da Igreja Evangélica Assembleia de Deus, 
bem como, na Escola Estadual Sizenando Silveira, no Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11702/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da Neoenergia Pernambuco visando a adoção de medidas urgentes 
para solucionar as constantes quedas de energia elétrica na cidade de Lagoa do Carro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11703/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da Neoenergia Pernambuco visando a adoção de medidas urgentes 
para solucionar as constantes quedas de energia elétrica na cidade de Buenos Aires. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11704/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente do DER-PE visando a 
realização da Operação “Tapa-buraco” na PE-475, no trecho que liga a PE-116 à cidade de Cedro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11705/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Turismo e Lazer de Pernambuco visando a requalificação e restauração da 
Cachoeira do Urubu, localizada no município de Primavera, neste Estado. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11706/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA visando a regularização do abastecimento de água 
potável no município de Bezerros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11707/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA objetivando a regularização do abastecimento de água 
potável no município de Santa Maria do Cambucá. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11708/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente do DER-PE visando a 
conclusão da obra de pavimentação da PE-74, trecho entre os municípios de Buenos Aires e Vicência. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11709/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social visando reforçarem o policiamento e o combate a crescente 
onda de criminalidade no município de Agrestina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11710/2025 
Autor: Dep. Nino de Enoque 
Apelo à Governadora do Estado, ao Presidente da COMPESA, ao Secretário de Recursos Hídricos e de Saneamento - SRHS-
PE e ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de que sejam adotadas, com urgência, as providências 
necessárias para a inclusão da rede de esgoto na Rua 8, no trecho do nº 69, no bairro Curado IV, no município de Jaboatão 
dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11711/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 

Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água no Juá (Aparecida), em Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11712/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em São Sebastião, no centro de Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11713/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água no Santo Antônio, em Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11714/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água em São José, no município de Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11715/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no sentido de regularizarem o serviço de abastecimento 
de água no Senzala I e II, em Carpina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11716/2025 
Autor: Dep. France Hacker 
Apelo à Governadora do Estado e ao Presidente da Neonergia no sentido de que seja providenciada uma vistoria técnica na 
rede elétrica que atende a Comunidade do Guaiamum, em Barra de Sirinhaém, no município de Sirinhaém. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11717/2025 
Autor: Dep. Antônio Coelho 
Apelo ao Ministro da Agricultura e Pecuária da República Federativa do Brasil no sentido de possibilitar o zoneamento da cultura 
e viabilizar a inserção da cultura da pitaya na produção da Agricultura Familiar em Pernambuco, com destaque para as regiões 
de agricultura familiar e para os municípios do polo de irrigação. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11718/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de “tapa buracos” em 
toda extensão da Rua São Luís, no bairro do Pina, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3674/2025 
Autor: Dep. Jefferson Timóteo 
Solicita que seja retirado de tramitação o Projeto de Lei Ordinária n° 345/2023, de minha autoria, que altera a Lei n° 
10.849, de 28 de dezembro de 1992, que dispõe sobre o Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores - IPVA, 
a fim de isentar a propriedade de veículos automotores de uso terrestre com mais de 15 (quinze) anos de fabricação e 
dá outras providências. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 04/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3687/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Voto de Aplausos ao piloto garanhuense Cayan Chianca, pelo 3º lugar na Corrida 1, da NASCAR Brasil, disputada no 
autódromo de Interlagos, que ocorreu no dia 17 de maio de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3688/2025 
Autor: Dep. Nino de Enoque 
Voto de Aplausos à Polícia Militar de Pernambuco - PMPE, pela celebração dos 200 anos de sua fundação, marco histórico de 
dedicação, bravura e compromisso com a segurança pública e defesa da cidadania. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3689/2025 
Autor: Dep. Mário Ricardo 
Voto de Congratulações com a indústria pernambucana pelo excelente desempenho no desenvolvimento econômico do Estado, 
e pelo “Dia da Indústria”. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3690/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
Voto de Aplausos ao empresário e influenciador digital Marcos Paulo, fundador e CEO da PXL Digital, em reconhecimento à 
sua destacada trajetória empreendedora e contribuição inovadora para o marketing digital no Brasil. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3691/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Voto de Aplausos ao povo de Angelim pela passagem dos 93 anos de emancipação política, comemorado no dia 6 de junho de 
2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3692/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Voto de Aplausos ao povo de Rio Formoso pela passagem dos 174 anos de emancipação política, comemorado no dia 11 de 
junho de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3693/2025 
Autor: Dep. William Brigido 
Voto de Aplausos a Aliança Francesa Recife, pelos seus 79 anos no Estado de Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3694/2025 
Autor: Dep. Waldemar Borges 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene nesta Casa Legislativa, no dia 18 de junho de 2025, a fim de 
celebrarmos a passagem dos 65 anos do Instituto de Medicina Integral Professor Fernando Figueira – IMIP. 
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DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3695/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Voto de Aplausos a UPEPER - União dos Pastores Evangélicos de Petrolina e região, pelo seu trabalho na região do Sertão do 
São Francisco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3696/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
Voto de Pesar pelo falecimento do senhor Alberto Ribeira Bezerra, fundador do abrigo de animais: Seu Alberto. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3697/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Voto de Aplausos a Gestão do Município do Ipojuca, pela nomeação da nova Comandante Geral da Guarda Municipal daquele 
município. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
 
 
 
 

RESULTADOS DA ORDEM DO DIA 
 
 
OITAVA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 
REALIZADA EM 11 DE JUNHO DE 2025, ÀS 11:00 HORAS. 
 
PREJUDICADO(A) 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO  
PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 09 DE JUNHO DE 2025. 

 
O problema da gestão de resíduos sólidos no Brasil — e em especial em Pernambuco — se arrasta há décadas e precisa ser 
enfrentado com a urgência que merece. Estamos diante de um caso clássico de injustiça socioambiental: um tema que envolve 
diretamente a proteção do meio ambiente e a dignidade dos trabalhadores e trabalhadoras que atuam, muitas vezes de forma 
invisível, na base desse sistema. 
Não se trata apenas de lixo — trata-se de vidas. E não haverá solução definitiva para essa chaga sem o engajamento real do 
poder público em todas as esferas: federal, estadual e, principalmente, municipal. O que temos visto, infelizmente, é o oposto: 
omissão, descontinuidade, informalidade e o uso predatório da força de trabalho dos catadores. 
Na última semana, entre os dias 2 e 6 de junho, a Assembleia Legislativa de Pernambuco realizou a Semana do Meio Ambiente, 
que este ano teve como tema “Emergência Climática: os Desafios da Transformação Ecológica”. A programação contou com 
atividades no Recife, Moreno, Caruaru e Floresta, e incluiu o fórum “Catadores: Justiça Socioambiental ou Barbárie?”, um 
espaço fundamental para escuta, denúncias e proposições. 
Agora, com o encerramento da semana, é hora de transformar o que foi dito em ações concretas. Porque não haverá 
transformação ecológica sem justiça social. 
A reciclagem no Brasil é sustentada, em mais de 70%, por catadores que atuam de forma autônoma, sem apoio técnico ou 
financeiro. O país produz anualmente mais de 82 milhões de toneladas de resíduos sólidos urbanos, mas recicla menos de 9%. 
O que temos é um sistema profundamente desigual: os lucros da cadeia vão para grandes empresas, mas o trabalho duro e 
insalubre recai sobre homens e mulheres em situação de vulnerabilidade social. 
Pior: apesar dos avanços legais desde a promulgação da Política Nacional de Resíduos Sólidos (Lei 12.305/2010), a realidade 
dos municípios pernambucanos ainda é marcada por irregularidades graves. De acordo com levantamento do Tribunal de 
Contas do Estado de Pernambuco, quase quatro mil toneladas de lixo são descartadas diariamente em locais inadequados, 
como lixões e aterros controlados. Em 2014, 84% dos municípios do estado utilizavam formas irregulares de descarte. Em 2019, 
apesar da melhora, 56% ainda descumpriam a legislação. 
Esses dados revelam não apenas uma falha ambiental, mas também uma crise de saúde pública e uma chaga social: o trabalho 
de catadores nos lixões, expostos ao chorume, à combustão do lixo e a doenças, persiste como retrato da negligência 
institucional. 
É inaceitável que, em pleno 2025, essa realidade ainda persista. 
As auditorias do TCE são claras: o descarte irregular de resíduos polui o solo, contamina recursos hídricos, agrava as 
mudanças climáticas e impacta diretamente a saúde da população. E, mesmo diante desse quadro, os trabalhadores que 
mitigam parte desses danos continuam sem reconhecimento, sem segurança, sem remuneração justa. 
Por isso, é urgente recolocar os catadores no centro da política pública. Como destacou a deputada Rosa Amorim, é preciso 
conhecer, planejar e incluir. É necessário mapear quantos são, onde estão e quais condições de trabalho enfrentam. E mais: é 
dever do Estado — e também dos municípios — garantir que as cooperativas e associações sejam parte ativa do sistema de 
coleta seletiva, com remuneração adequada pelos serviços de coleta, transporte, triagem, destinação e educação ambiental. 
Esse é um serviço essencial. Não pode ser visto como favor, tampouco tratado com descaso. 
A coleta seletiva com inclusão social representa uma política de duplo impacto: ambiental e social. Enquanto o Brasil desperdiça 
cerca de R$ 80 bilhões por ano em recicláveis que vão para os aterros, catadores sobrevivem com rendas baixíssimas, muitas 
vezes em situação de risco extremo. 
As cooperativas são exemplos concretos de que outro modelo é possível. Onde há estrutura, há dignidade. Mas para isso, 
precisam de apoio jurídico, contábil, institucional, e não apenas discursos protocolares. 
É hora de sair do diagnóstico e entrar na ação. 
Defendemos as seguintes medidas: 
A criação de uma Política Estadual de Incentivo à Coleta Seletiva com Inclusão Social, com previsão orçamentária; 
Incentivos fiscais e linhas de crédito para empresas que adquirirem recicláveis das cooperativas locais; 
Acesso à aposentadoria especial, como já concedido a outras categorias em condições insalubres, como pescadores e 
agricultores; 
Apoio técnico, contábil e jurídico às cooperativas e associações de catadores; 
Inclusão da categoria no ICMS Socioambiental, de modo que os recursos arrecadados também beneficiem os trabalhadores; 
Campanhas permanentes de educação ambiental, em escolas e comunidades; 
E a criação de um Observatório Estadual de Resíduos, com participação efetiva da sociedade civil, universidades e 
representantes dos catadores. 
Não se trata apenas de combater a poluição. Trata-se de combater o abandono. 
Transformar a gestão de resíduos é também transformar a vida de milhares de trabalhadoras e trabalhadores — em sua maioria 
mulheres negras, de baixa escolaridade, que lutam todos os dias por dignidade. A justiça ambiental passa, antes de tudo, por 
justiça social. 
Pernambuco tem a chance de ser referência nacional em economia circular com inclusão. Para isso, é preciso decisão política, 
enfrentamento de interesses e compromisso real com os que sempre foram descartados pelo sistema. 
Não há mais tempo para omissão. Que o nosso mandato seja, sempre, trincheira da dignidade e da justiça. 
 
 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO  
PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 10 DE JUNHO DE 2025. 

 
Venho a esta tribuna para destacar a possibilidade, cada vez mais concreta, de um palanque duplo para o presidente Lula 
em Pernambuco para as eleições do ano que vem - a exemplo do que ocorreu em 2006, quando ele foi apoiado 

simultaneamente pelas candidaturas de Humberto Costa e Eduardo Campos. Portanto, o presidente poderá contar com o 
apoio da governadora Raquel Lyra e do prefeito do Recife, João Campos (PSB). Essa articulação, longe de representar 
divisão, amplia o campo democrático, fortalece o projeto de reconstrução nacional e consolida apoios importantes em um 
estado estratégico. 
Será necessário, como foi em 2022, ampliar alianças e mobilizar forças. Não seria racional restringir o apoio a apenas uma 
das candidaturas com maior capilaridade popular e institucional. Tanto João Campos quanto Raquel Lyra mantêm relações 
republicanas com o governo federal e são aliados importantes na construção de uma frente ampla em defesa da democracia. 
Nos demais estados do Nordeste, os sinais também são animadores. A região, que foi decisiva para a vitória de Lula em 2022, 
segue firme ao lado de seu projeto. Estados como Bahia, Ceará, Piauí, Maranhão, Rio Grande do Norte e Paraíba contam 
com governadores alinhados com o Palácio do Planalto e comprometidos com um modelo de desenvolvimento que alia justiça 
social, inclusão e sustentabilidade. Conforme apontado pela imprensa, notadamente de levantamento do blog do jornalista 
Vandeck Santiago, Lula poderá ter em 2026 um palanque mais robusto no Nordeste do que teve em sua última campanha. 
Mas é preciso ter clareza: a disputa de 2026 será dura. O grande adversário, mais uma vez, será a extrema-direita — que 
avança no mundo inteiro e se tornou uma ameaça global à democracia. Não estamos diante de uma simples eleição. Trata-se 
de uma batalha civilizatória, em defesa dos valores democráticos que vêm sendo atacados dentro e fora do Brasil. A serpente 
do fascismo, como nos alertava Brecht, segue viva — e agora tenta vestir a fantasia da “moderação” para enganar o eleitorado. 
No Brasil, o bolsonarismo deverá lançar uma candidatura capaz de atrair setores da direita tradicional com verniz de 
equilíbrio. Um nome que desponta nesse campo é o do governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas — entusiasta de Donald 
Trump, que recentemente usou em público o boné de campanha do ex-presidente americano. Sua gestão, marcada por 
repressão policial nas periferias, vem sendo comparada ao modelo autoritário de Nayib Bukele, presidente de El Salvador. 
Além disso, a extrema-direita brasileira conta com um aparato digital bem articulado — plataformas, algoritmos, 
influenciadores e inteligência artificial a serviço da mentira, do ódio e da desinformação. O seminário do Partido Liberal (PL), 
realizado recentemente em Fortaleza, deixou claro o plano: manipular a opinião pública por meio de vídeos falsos e ataques 
coordenados às instituições democráticas. 
O presidente Lula, no entanto, sabe bem o que está em jogo. E disse com clareza: 
“A extrema direita não voltará a governar esse país, sobretudo com discurso negacionista, mentiroso, muitas vezes até 
canalha. Não vai ser inteligência artificial ou fake news que vai fazer alguém ganhar a eleição. Sem respeitar as pessoas, 
os movimentos sociais, as mulheres, os negros, os indígenas, [a oposição] não vai ganhar as eleições.” 
Lula é um símbolo da resistência democrática. Foi perseguido pela ditadura, preso injustamente por um juiz que se tornaria 
ministro de Bolsonaro, vítima de uma das mais escancaradas operações de lawfare no mundo. Ainda assim, voltou de 
cabeça erguida, reconquistou seus direitos políticos e venceu, mais uma vez, com o voto soberano do povo. 
E Lula não se limitou a resistir. Seu governo tem feito o Brasil avançar, mesmo enfrentando um Congresso hostil, uma 
imprensa tradicional majoritariamente antipetista e um mercado sempre exigindo cortes e privatizações. O país voltou a 
crescer. O desemprego caiu. A fome recuou. O salário-mínimo voltou a ter ganho real. Programas sociais estruturantes foram 
retomados. Saúde, educação, infraestrutura e transição energética tornaram-se prioridades reais, com resultados concretos. 
O reconhecimento internacional ao presidente Lula também é inequívoco. Recebido com honras por líderes mundiais na 
China, Europa e recentemente na França, tornou-se o 20º chefe de Estado homenageado pela Academia Francesa em 
quase 400 anos de história — um feito que apenas Dom Pedro II havia conquistado entre os brasileiros. 
No Nordeste, os frutos da reconstrução já são visíveis. Pernambuco, por exemplo, recebeu mais de R$ 67 bilhões em 2023, 
entre obras, repasses e programas sociais. A “Chamada Nordeste”, lançada em Salgueiro, mobilizará R$ 10 bilhões em crédito 
e inovação para fomentar bioeconomia e sustentabilidade. Trata-se de uma das maiores ações regionais da história recente. 
Outro ponto decisivo será a eleição para o Senado Federal. Precisamos reeleger Humberto Costa — uma das vozes mais 
firmes na defesa do SUS, dos direitos humanos e da democracia. Pernambuco e o Brasil precisam de parlamentares com 
trajetória, coragem e compromisso com o povo. Mais do que nunca, é hora de eleger uma bancada que mude o perfil 
conservador e reacionário do Congresso e fortaleça os avanços democráticos. 
Como disse o filósofo Paulo Arantes em março de 2023, o governo Lula já terá cumprido uma missão histórica se conseguir 
impedir o retorno da extrema-direita ao poder. Mas ele tem ido muito além disso: tem recuperado a dignidade do povo 
brasileiro. 
Em 2026, mais uma vez, a história nos chama à responsabilidade. De um lado, o projeto democrático, popular, justo e 
comprometido com a soberania e o meio ambiente. Do outro, a ameaça autoritária, anticientífica, repressiva e destrutiva. 
Mas Lula não estará só. Caminhará com a força de um povo que sabe quem esteve ao seu lado nos momentos mais difíceis. 
Com lideranças políticas, movimentos sociais, partidos aliados e milhões de brasileiros e brasileiras que não aceitam 
retrocessos. 
Porque a esperança vencerá o ódio. E porque a democracia, mesmo ameaçada, segue viva. 
 
 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO  
PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 11 DE JUNHO DE 2025. 

 
Privatizações em países emergentes são desastres promovidos pelas forças do mercado, que sempre deixam sequelas. Para 
o país, que perde em soberania; para o consumidor, que perde na prestação de serviços; e para os trabalhadores, que perdem 
seus empregos. 
Poucos casos ilustram com tanta clareza os efeitos nocivos de uma privatização mal conduzida quanto o que ocorre com os 
ex-empregados do Sistema Eletrobras. Desde que a empresa foi entregue ao setor privado, durante o governo Bolsonaro, mais 
de 3.600 trabalhadores concursados foram desligados sem justa causa — profissionais altamente qualificados, muitos com 
décadas de dedicação ao setor elétrico nacional. 
Esses trabalhadores foram vítimas de uma política deliberada de desmonte humano e institucional. Além das demissões diretas, 
houve adesões forçadas a planos de desligamento, transferências compulsórias, reestruturações incoerentes, metas 
inalcançáveis e um ambiente de desvalorização que chegou às raias do assédio institucional. Um processo de esvaziamento 
que afetou também a autoestima, a saúde mental e o sentido de pertencimento desses profissionais. 
E o quadro só se agrava. No último dia 30 de maio, cerca de 100 pessoas com deficiência foram demitidas pela Eletrobras, 
gerando indignação e protestos em várias partes do país. Essas demissões, além de injustas, violam o princípio da inclusão 
social e afrontam os direitos conquistados com muita luta por pessoas historicamente vulnerabilizadas. 
Em Pernambuco, o Sindicato dos Urbanitários (Sindurb-PE) tem sido uma voz firme contra esses abusos. É importante destacar 
o protagonismo da categoria, que tem mobilizado trabalhadores da Chesf, acionado a Justiça e articulado com parlamentares 
para garantir o mínimo: respeito aos direitos e reaproveitamento profissional daqueles que tanto contribuíram para o país. O 
sindicato, ao lado de outras entidades do setor elétrico, também denuncia o caráter antissocial e antinacional da atual gestão 
da Eletrobras, que prioriza o lucro a qualquer custo, mesmo à custa da dignidade humana. 
Diante dessa realidade, é fundamental apoiar o Projeto de Lei nº 1791/2019, de autoria do deputado Assis Carvalho (PT-PI), já 
aprovado na Câmara dos Deputados e em tramitação no Senado. O projeto tem um objetivo claro: garantir o aproveitamento 
desses trabalhadores concursados em cargos vagos da administração pública indireta, sem criação de novas vagas, sem 
aumento de despesas e dentro da legalidade já reconhecida pelo Supremo Tribunal Federal. 
Essa não é uma medida inédita. Já foi adotada, por exemplo, nos processos de reestruturação da RFFSA, Infraero e CEDAE. 
Trata-se de uma saída racional, justa e eficiente — um reparo necessário diante da violação de direitos que estamos 
presenciando. 
Como bem destacou a senadora Teresa Leitão, em discurso no Senado, trata-se de valorizar o mérito, a experiência e a 
dignidade de servidores que ajudaram a construir a infraestrutura energética do país. 
Reafirmamos, portanto, nosso apelo: 
1. Que o presidente da Comissão de Constituição e Justiça do Senado designe com urgência um relator para o PL 1791/2019; 
2. Que o Senado aprove esse projeto, dando um passo essencial para corrigir uma das mais graves injustiças trabalhistas da 
nossa história recente. 
O Brasil precisa de energia elétrica — mas precisa também de energia humana qualificada, respeitada e valorizada. Recuperar 
esses profissionais é reconstruir parte do patrimônio técnico e institucional que foi deliberadamente destruído. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ERRATA 
 
 
No Resultado da Comissão de Administração Pública do dia 10/6/2025 em relação ao Substitutivo nº1/2025 ao PLO 345/2023,  
 

onde se lê: “aprovado por unanimidade”,  
 
leia-se: “aprovado por maioria”.

Discursos

Errata


